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П ролет арии всех стран, соединяйт есь!

ОРГАН ТОМСКОГО ОБЛАСТНОГО КОМИТЕТА КПСС И ОБЛАСТНОГО СОВЕТА НАРОДНЫХ ДЕПУТАТОВ

К  н о в ы м  с в е р ш е н и я м
тщательно подготовить одиннадцатый пяти-Советская страна заканчивает четвертый 

тод пятилетки и готовится к вступлению 
в ее пятый, завершающий год, который явит
ся базой для очередной, одиннадцатой пяти
летки, станет годом активной подготовки к 
XXV I съезду КПСС.

Время, минувшее с начала пятилетки, от
мечено упорным, созидательным трудом на
рода. Под руководством партии коммунистов 
советские люди настойчиво работали над 
выполнением решений XXV съезда КПСС, 
жили и живут напряженной, насыщенной 
жизнью. Они уверены в своих силах, глу
боко убеждены в том, что и во внутренней, и 
во внешней политике партия идет правиль
ным ленинским курсом. Курсом дальнейше
го роста экономического и -духовного богат
ства Родины, укрепления ее обороноспособ
ности. Курсом повышения благосостояния 
советских людей. Курсом мира, сотрудниче
ства народов на земле.

Об этом убедительно свидетельствуют со
стоявшиеся на днях Пленум ЦК КПСС и 
вторая сессия Верховного Совета СССР деся
того созыва, где были обсуждены проекты 
Государственного плана экономического и 
социального развития СССР и Государствен
ного бюджета на 1980 год, приняты соответ
ствующие постановления, законы.

С большой и яркой речью на Пленуме вы
ступил Генеральный секретарь ЦК КПСС, 
Председатель Президиума Верховного Совета ’ 
СССР товарищ Л. И. Брежнев.

В речи товарища Л. И. Брежнева содер
жится глубокий, всесторонний анализ нашей 
экономики, итогов четырех лет пятилетки и 
планов на ее завершающий год. Поставлены 
задачи — и ближайшие, и на перспективу, 
раскрыты недостатки, узкие места, показаны 
Пути их преодоления, средства решения за
дач, стоящих перед партией и народом.

С начала пятилетки, выполняя решения 
XXV съезда КПСС, Советская страна значи
тельно продвинулась вперед в развитии на
родного хозяйства, в дальнейшем подъеме 
благосостояния трудящихся, в укреплении 
обороноспособности.

Обобщающим показателем подъема эконо
мики является, как известно, прирост нацио
нального дохода. За четыре года он увеличит
ся на 16,2 процента, или на 323 Миллиарда 
рублей по сравнению с соответствующим пе
риодом девятой пятилетки. Основные 
производственные фонды, составляющие 
фундамент народного хозяйства, составят к 
концу этого года более триллиона рублей, 
причем будут обновлены почти на треть. 
Масштабы нашего строительства огромны — 
капитальные вложения превысят 500 милли
ардов рублей. Сооружено около тысячи круп
ных предприятий, среди которых такие ги
ганты индустрии, кагс Саяно-Шушенская 
ГЭС, КамАЗ, «Атоммаш». Уложено свыше 
1.500 километров путей на БАМе.

Расширяется и обновляется материально- 
техническая база сельского хозяйства. Энер
говооруженность труда возрастет за четыре 
года на 40 процентов. Село получило 1,5 мил
лиона тракторов, 426 тысяч зерноуборочных 
комбайнов и много другой техники, 317 мил
лионов тонн удобрений. Валовая продукция 
сельского хозяйства увеличится за четыре 
года более чем на 40 миллиардов рублей. 
Среднегодовой валовой сбор зерна за этот 
период составил 209 миллионов тонн, что поч
ти на 27 миллионов больше, чем в девятой 
пятилетке. Нынче получено 179 миллионов 
тонн зерна, хотя погодные условия были 
чрезвычайно тяжелыми.

На основе успехов в хозяйственном строи
тельстве повысился материальный и куль
турный уровень жизни народа. Реальные до
ходы на душу населения вырастут за четыре 
года на 13 с лишним процентов, розничный 
товарооборот в сопоставимых ценах — на 18 
процентов, объем бытовых услуг — на одну 
треть. Построено 423 миллиона квадратных 
метров жилья, много детских садов, школ, 
больниц, учреждений культуры.

Коротко говоря, проведена большая работа 
по реализации экономической и социальной 
политики, намеченной XXIV и XXV съезда
ми партии.

«Успехи налицо — и успехи немалые, — 
сказал товарищ Л. И. Брежнев. — В них мы 
видим хорошую основу для решения народ
нохозяйственных задач 1980 года, для уве
ренного продвижения по пути строительства 
материально-технической базы коммунизма».

Однако все это не означает, что можно пол
ностью удовлетвориться итогами работы. На 
некоторых участках народного хозяйства со
храняется напряженность. Задания на 1980 
год по ряду позиций ниже запланированных 
на пятилетку. Главная причина этих недо
статков и узких мест, отметил товарищ Л. И.

Брежнев, состоит в том, что в области даль
нейшего повышения эффективности произ
водства и качества работы не удалось продви
нуться вперед так, как намечалось планом. 
Рядом министерств и ведомств не преодоле
на еще сила инерции, не доведен до конца 
поворот в сторону качества, роста производи
тельности труда, достижения лучших конеч
ных результатов. Эти результаты меньше, 
чем наши возможности.

Необходимо, говорится , в постановлении 
Пленума ЦК КПСС, настойчиво проводить 
работу по дальнейшему развитию топливно- 
сырьевой базы, энергетики, металлургии, ма
шиностроения, химической и других отрас
лей промышленности; максимально исполь
зовать резервы и возможности для улучше
ния работы железнодорожного и других ви
дов транспорта; повышать отдачу основных 
производственных фондов, рационально и 
экономно использовать трудовые, сырьевые, 
топливно-энергетические и финансовые ре
сурсы.

Одна из самых важных задач, которую вы
двигает курс партии на подъем народного 
благосостояния, — производство в достатке и 
широком ассортименте продуктов питания 
высокого качества, бесперебойное снабжение 
ими трудящихся. Надо улучшить работу пи
щевой, мясо-молочной и легкой промышлен
ности, торговли.

Естественно, что решить эту задачу невоз
можно без развития сельского хозяйства. 
Партия и впредь будет вкладывать в сель
ское хозяйство значительные средства. «Од
новременно, — отметил товарищ Л. И. Бреж
нев, — мы вправе, мы должны повысить 
спрос за . рациональное использование средств 
и техники, за то, чтобы укрепление матери
ально-технической базы на. селе более ощу
тимо сказывалось на уровне снабжения стра
ны продовольствием». В этих целях необхо
димо прежде всего обеспечить рост урожай
ности полей и продуктивности животноводст
ва. Пленум призвал организованно провести 
зимовку скота, не допустить снижения его 
поголовья, хорошо подготовиться к весенне- 
полевым работам, выполнить и перевыпол
нить государственные планы 1980 года.

Особого внимания заслуживает также по* 
ложение дел в капитальном строительстве, 
Надо повысить эффективность капитальных 
вложений, сократить число вновь начинае
мых строек, сосредоточить силы и средства 
на пусковых объектах, а также на реконст
рукции и техническом перевооружении дей
ствующих предприятий, улучшить качество 
строительства.

Возможности, резервы нашего движения 
вперед огромны. Но, чтобы их использовать, 
необходим, сказал товарищ Л. И. Брежнев, 
подъем уровня управления в самом широ
ком смысле этих слов. Летом ЦК КПСС и Со
вет Министров СССР приняли постановления 
по улучшению планирования и всего хозяй
ственного механизма. Перестройка этого ме
ханизма, его совершенствование является 
крупной хозяйственно-политической задачей. 
Выполнение намеченных мер следует взять 
под неослабный контроль.

Важно и впредь укреплять централизован
ное начало в планировании и управлении. 
При этом нельзя забывать, что и в полити
ке, и в экономике нам нужен демократиче- 
киц централизм, открывающий широкий 
простор инициативе снизу. «Это, — сказал то
варищ Л. И. Брежнев, — вытекает не только 
из нашего мировоззрения, но и из экономи
ческой необходимости. Инициатива снизу — 
наш ничем не заменимый резерв в ускоре
нии экономического развития».

Долг всех партийных и хозяйственных ор
ганов, всех руководителей — совершенство
вать стиль и методы работы на основе 
принципиальных указаний партии, крепить 
трудовую и плановую дисциплину, усили
вать, ужесточать контроль за выполнением 
заданий и принятых решений, оперативно и 
остро реагировать на проявления бесхозяйст
венности, нарушения установленных планов 
и норм. Необходима поднять персональную 
ответственность каждого, особенно руково
дителя, за порученное дело, проводить гиб
кую кадровую политику, смелее выдвигать 
людей энергичных, инициативных, творчески 
мыслящих и заменять тех, кто не справляет
ся с работой.

В новой пятилетке предстоит осуществить 
важные меры по совершенствованию управ
ления — обеспечить крупные изменения в 
структуре и пропорциях экономики, улуч
шить сложившиеся отраслевые и территори
альные связи, выявить те звенья, где при ми
нимальных затратах можно получить наи
больший и быстрый эффект. Тут особенно 
велика роль Госплана, который призвав

летний план.
Принципиальная основа новой пятилетки, 

указал товарищ Л. И. Брежнев, ясна: «Чтобы 
последовательно повышать благосостояние 
народа, необходимо с удвоенной, утроенной 
энергией проводить в жизнь куре партии на 
повышение эффективности и качества. Это
му курсу альтернативы нет, и он долясен 
неуклонно проводиться в одиннадцатой пя
тилетке».

Государственный план экономического и 
социального развития СССР и Государствен
ный. бюджет СССР на 1980 год единодушно 
утверждены на сессии Верховного Совета 
СССР и стали, таким образом, законом.

План на 1980 год — важное звено в выпол
нении решений XXV съезда КПСС, заданий 
десятой пятилетки. Он предусматривает 
дальнейший рост экономики и ее эффектив
ности, неуклонное развитие промышленности 
и сельского хозяйства, укрепление обороно
способности страны, развертывание внешне
экономических связей. В плане содержится 
обширная социальная программа, преду
сматривающая последовательный подъем на
родного благосостояния, развитие науки и 
культуры, образования и здравоохранения, 
бытового о б 9 л уж и вания и социального обес
печения. Все это — новое свидетельство за
боты партии и государства о человеке труда, 
удовлетворении его растущих материальных 
и духовных потребностей.

Пленум ЦК КПСС подчеркнул необходи
мость обеспечить динамичное и пропорцио
нальное развитие общественного производст
ва, повышать эффективность и качество ра
боты во всех звеньях народного хозяйства. 
Особое внимание должно быть уделено росту 
производительности труда, ускорению интен
сификации производства на основе научно- 
технического прогресса, совершенствованию 
планирования и управления экономикой. В 
решении этих и других актуальных задач 
партия рассчитывает на действенную по
мощь ученых, всех научных учреждений.

Чтобы выполнить план, важно усиливать 
трудовую активность масс, еще шире раз
вернусь социалистическое соревнование, ори
ентировав его на качественные показатели, 
всемерно поддерживать и распространять пе
редовой опыт, способствующий повышению 
производительности труда. Надо заботливо 
беречь народное достояние, рационально ис
пользовать ресурсы, укреплять организован
ность и дисциплину. В этом состоят ныне ос
новные направления организационной, мае- | 
сово-политической, идеологической работы.

Сессия Верховного Совета СССР приняла 
законы о народном контроле, Верховном су
де, о Прокуратуре СССР, Государственном ар
битраже, об адвокатуре в СССР. Эти законы 
конкретизируют и развивают положения 
Конституции Союза ССР, они будут способ
ствовать укреплению законности и правопо
рядка. Теперь долг партийных органов, ком
мунистов состоит в том, чтобы разъяснять со
держание, глубокий демократизм этих зако
нов, а главное — активно помогать их неуко
снительному исполнению, поднимать массы 
на борьбу с малейшими беззакониями, от
ступлениями от советского социалистическо
го правопорядка. Строгое, безоговорочное вы
полнение законов — непременное условие 
успешного функционирования всего хозяйст
венного механизма.

Первоочередная задача — довести решения 
Пленума ЦК КПСС и сессии Верховного Со
вета СССР до каждого коллектива, каждого 
советского человека, каждого коммуниста, 
точно определить, что конкретно и в какие 
сроки им надлежит сделать для осуществле
ния этих решений. Умело и четко организо
вав работу, повсеместно создав благоприят
ные условия для эффективного труда, следу
ет обеспечить выполнение и перевыполнение 
всеми коллективами государственных планов 
и социалистических обязательств. Средства 
массовой информации и пропаганды призва
ны глубоко, ярко, доходчиво раскрывать ве
личие труда и борьбы народа, активно под
держивать творческие начинания, прогрес
сивные методы, остро критиковать недостат
ки и способствовать их устранению.

Советские люди горячо одобряют решения 
ноябрьского Пленума Центрального Комите
та КПСС и сессии Верховного Совета СССР, 
внутреннюю и внешнюю политику партии, 
деятельность ЦК КПСС, Политбюро ЦК, Ге
нерального секретаря ЦК товарища Л. И. 
Брежнева. Сплоченные вокруг ленинской 
партий, они достойно встретят 110-ю годов
щину со дня рождения В. И. Ленина, озна
менуют 1980 год — завершающий год пяти
летки — новыми достижениями в коммуни
стическом строительстве.

(«Правда», 2 декабря с. г.)

Д  ОРЕНБУРГ 
Традиционная декада

«Ученые — труженикам се
ла» началась в Оренбург
ской области. Боль
шая группа научных ра
ботников и преподавате: 
лей вузов .выехала на се
ло, Они встретятся с хле
боробами, механизаторами

и животноводами, выступят 
с лекциями и беседами о 
решениях ноябрьского Пле
нума ЦК КПСС, итогах сес
сии Верховного Совета 
СССР, расскажут о новей
ших достижениях сельско
хозяйственной науки и пе
редовом производственном 
опыте.

Д  ЛЕНИНГРАД
На месяц раньше срока

сдан в эксплуатацию оке
анский теплоход «Тимур 
Фрунзе». Он построен кора
белами завода имени А. А. 
Жданова. Ускорению спо
собствовало широкое при
менение бригадного метода 
организации работ. В ны
нешней пятилетке, коллек
тив завода строит все суда 
только с опережением гра
фика.

Д  МОСКВА
Только раз в году ис

пользуется продукция сто
личного завода елочных 
украшений. Она появи
лась на прилавках ма
газинов Москвы; началась 
продажа стеклянных шаров, 
гирлянд, снежинок. Они 
украсят «лесных красавиц» 
в квартирах москвичей. Бо
лее 50 миллионов изделий 
двухсот видов отправит 
нынче предприятие в раз
личные адреса страны. По
ставит столичный завод 
свою продукцию и полярни
кам, строителям БАМа.

Часть игрушек предназна
чена для елок, которые бу
дут установлены в театрах, 
дворцах пионеров, на цен
тральных площадях горо
дов.

А  АЛИТУС (Литовская 
ССР)

Первый республиканский 
кинофестиваль «Экран. 
Время. Человек» открылся 
здесь фильмом Литов
ской киностудии «Мар
киз и пастушка». В основу 
сюжета этой ленты положе
ны факты из биографии 
полка «Нормандия—Неман», 
базировавшегося в конце 
войны на фронтовом аэро
дроме вблизи Алитуса. В 
программу фестиваля, ко
торый отныне станет тради
ционным, включены худо
жественные и докумен
тальные картины, расска
зывающие о жизни и труде 
литовского народа, его ин
тернациональных связях.

Д  ФРУНЗЕ
Новая специальность —

оператор — пришла на сме
ну традиционным профес
сиям фрезеровщика, тока
ря, штамповщика на Фрун
зенском опытном заводе 
электровакуумного маши
ностроения. Это результат 
создания здесь принципи
ально новой технологии ме
таллообработки на основе 
станков с числовым про
граммным управлением. 
Подготовку программ. для 
них ведет ЭВМ. Такое обо
рудование позволило в не
сколько раз ускорить опера
ции. Коллектив завода *в 
этой пятилетке, почти удво
ил выпуск основного вида 
продукции — автоматиче
ских линий для сборки 
электроламп.

(ТАСС).

УДАРНЫЙ т р у д
- Л У Ч Ш И Й  О ТВ Е Т  Н А  РЕ Ш Е Н И Я  П Л Е Н У М А  
Ц К  КПСС, СЕССИИ ВЕРХОВНОГО СОВЕТА СССР
Правительственное 
задание выполним!

Ноябрьский Пленум Цент
рального Комитета партии, 
выступление на нем Леони
да Ильича Брежнева, реше
ния второй сессии Верхов
ного Совета СССР ориенти
руют работников всех зве
ньев народного хозяйства 
страны на поиск наиболее 
эффективных решений, на 
всемерную экономию. топ
ливных и энергетических 
ресурсов.

Все это имеет самое непо
средственное отношение 
к деятельности проектиров
щиков тепловых электро
станций и, в частности, к 
работе нашего отделения 
Всесоюзного института
Теплоэлектропрбект. Тем 
более что на коллектив 
томских проектировщиков 
возложена важная народно
хозяйственная задача по 
проектированию основных 
объектов Канеко-Ачинского 
топливно - энергетического 
комплекса. Необходимость 
скорейшего о с в о е н и я  
КАТЭКа еще раз подчерк
нул на Пленуме ЦК КПСС 
Леонид Ильич Брежнев.

Коллектив института по
нимает всю ответственность 
порученного ему правитель
ственного задания. Сейчас 
в основном мы завершили 
разработку проекта очеред
ного объекта КАТЭКа — 
Красноярской ТЭЦ-3 (глав
ный инженер проекта — 
Г. Е. Иванов). Мы постара
лись заложить в него совре
менные технологические 
решения, что позволит по
высить эффективность ис
пользования топлива и зна
чительно сократить сроки 
строительства энергоцент
рали.

Думается, внесет извест
ный вклад в реализацию 
решений ноябрьского Пле
нума Центрального Комите
та партии и сессии Верхов
ного Совета СССР и еще 
одна работа отделения, свя
занная с Канеко-Ачинским 
топливно - энергетическ и м 
комплексом, — опытно-лро- 
мышленйая ' установка 
ЭТХ-175, разработанная в 
ТомТЭПе под общим руко
водством Государственного 
НИИ им. Кржижановского 
(главный инженер проекта 
И. П. Плещенко). Эта уста
новка, строительство кото
рой начинается в Красно
ярске, сможет на месте пе
рерабатывать плохо транс
портируемые угли КАТЭКа 
в твердое топливо типа 
коксика, что особенно важ
но, учитывая ограничен
ность энергетических ресур
сов европейской части 
страны.

Кроме того, на этой уста
новке одновременно получа

ются топливный газ для 
электростанций и котель
ных и топочная смола, ко
торая в ряде случаев мо
жет с успехом заменить
дефицитный мазут, эконо
мя тем самым продукты 
перегонки нефти. Перепек- - 
тивным нам представляет
ся и получение из топоч
ного мазута легких топлив
ных фракций.

Задача ускоренного раз
вития энергетики страны, 
поставленная ноябрьским 
Пленумом ЦК КПСС, имеет 
самое непосредственное от
ношение к нашей практиче
ской работе. Коллектив 
приложит все усилия,, чтобы 
в завершающем году деся
той пятилетки и в следую
щем пятилетии внести свою 
ощутимую лепту в решение 
этой ’ важнейшей задачи.

П. НОВИКОВ,
директор Томского отде
ления института Теп- 

лоэлектропроект.

Взяли повышенные 
о б я з а т е л ь с т в а

Выступая на ноябрьском 
Пленуме ЦК КПСС, Леонид 
Ильич Брежнев особо вы
делил продовольственный 
вопрос. «Обеспечение беспе
ребойного снабжения, про
изводство в достатке и ши
роком ассортименте продук
тов питания высокого каче
ства является одной из са
мых важных задач, выте
кающих из курса партии 
на повышение благосостоя
ния трудящихся», — под
черкнул товарищ Брежнев.

Кооператоры Кожевни- 
ковского района принимают 
активное участие в реше
нии продовольственного 
вопроса в нашей области, 

закупая у населения из
лишки сельхозпродуктов.

Задание по закупкам мя
са на 1979 год Кожевников- 
скому райпо доведено 295 
тонн. Уже сейчас заготови
тели закупили 276 тонн мя
са. Много сил и энергии от
дают этой важной кампа
нии передовые работники 
Кожевниковского райпо 
В. Т. Ребенков и П. С. 
Юров. Только за две неде
ли ноября они закупили у 
жителей соответственно 13 
и 8 тонн мяса. Активную 
разъяснительную работу 
ведут с кожевниковцами и 
другие заготовители, 410 
килограммов мяса сдал на 
заготпункт житель села 
Осиновка М. Г. Литвинов.

Познакомившись с мате
риалами ноябрьского Пле
нума ЦК КПСС, сессии Вер
ховного Совета СССР, ко
операторы Кожевниковско
го района взяли на себя до,- 
полнительные обязательства 
по заготовкам сельхозпро
дуктов. 400 тонн мяса реши

ло заготовить до конца года 
Кожевниковское райпо.

Наверное, кожевниковцев 
поддержат и кооператоры 
других районов Томской- 
области, в первую очередь 
те, кто уже справился с го
довым заданием,—Томское 
райпо, Каргасокский рай
потребсоюз.

В. БУЗАЕВ,
председатель Кожевни- ; 

ковского райпо.

Решающая роль 
с о р е в н о в а н и я

С большим вниманием 
изучает сейчас коллектив 
нашего автопредприятия 
выступление тов. Л. И. Бре
жнева на недавно состояв
шемся Пленуме Централь
ного Комитета КПСС. В нем 
дан глубокий анализ вы
полнения десятой пятилет
ки, отмечены наши дости
жения, вскрыты причины 
недостатков. И, думается, 
никого не может оставить 
равнодушным высокая
оценка, которую дал Лео
нид Ильич труду советских 
людей. Не случайно в от
кликах на это выступле
ние рабочие, ученые, инже
неры, колхозники берут 
новые, повышенные обяза
тельства, дают слово еще. 
выше поднять флаг сорев
нования за достижение 
наилучших показателей.

О .решающей роли социа
листического соревнования 
товарищ Л. И. Брежнев уже 
говорил не один раз. В вы
ступлении на Пленуме Ге
неральный секретарь ЦК 
КПСС еще раз обратил на’ 
это внимание.

Не первый год идет сорев
нование двух передовых 
коллективов нашей авто
колонны — бригад Т. А. 
Бабиновича и К. Ф. Смир
нова. Хотя наша бригада 
немного поопытней, не все
гда нам удается выйти впе
ред. Но в равенстве сил — 
интерес, острота состязания, 
непременное условие высо
ких результатов. Обе брига
ды досрочно закончили 
план четырех лет, успешно 
идут к следующему рубежу 
— выполнению пятилетней 
программы. У.отех обеспе
чен инициативным, добро
совестным трудом мастеров 
своего дела: братьев Васи
лия и Михаила Лобачей, 
П. Г. Маслова, Ю. В. Ларио
нова, В. М. Таразанова, 
А. П. Попова и других.

Соревнование двух пере
довых коллективов застав
ляет подтянуться и другие 
шестнадцать бригад. Все1 
это позволит автоколонне 
ликвидировать отставание, 
допущенное в первом квар
тале, и успешно завершить 
год.

Н. КРАСНОВ,
водитель томской авто

колонны № 1975.

в дерном цехеовласти
НА ЛЕСОСЕКАХ  
П Р И К Е Т Ь Я

Д Е В И З  П Е Р Е Д О В И К А
Материалы Пленума ЦК 

КПСС, сессии Верховного 
Совета СССР нашли горя
чий отклик у рабочих Ком
сомольского леспромхоза. 
На предприятии хорошо по
нимают, сколь велики зада
чи, стоящие перед коллек
тивом в завершающем году 
пятилетки. «Работать без 
отстающих» — под таким 
девизом трудится известная 
в Первомайском районе ле
сосечная бригада В. И. Ми
хайленко. С начала года на 
ее счету более десяти тысяч 
кубометров древесины, за
готовленной сверх плана.

Виктор Михайлович Щср- 
бенко трудится в лесной

промышленности четверть 
века, двенадцать из них — 
на валке леса. Сейчас он 
один из ведущих вальщи
ков Комсомольского лес
промхоза, работает в брига
де В. И. Михайленко. Смен
ную норму Виктор Михай
лович выполняет на 120 — 
130 процентов, освоил про
грессивный метод «узких 
лент». Цель коллектива, в 
котором трудится В. М. 
Щербенко,—выполнить по
лугодовой план к 110-й го
довщине со дня рождения 
В. И. Ленина.

НА СНИМКЕ: В. М. Щер
бенко.

Фото Н. Потапова.

СТЕПАНОВНА. Десять 
дней работает транспорт
ный комплекс Аслановско- 
го леспромхоза. Водители 
трех объединенных бдигад 
ведут вывозку древесины с 
вахтового участка Ломаный 
Бор. При суточном графике 
606 кубометров вывозится в 
среднем более 1.000. Всего с 
начала работы вывезено 
уже 10 тысяч кубометров, 
что почти на 900 кубомет
ров больше повышенного 
задания, предусмотренного 
подрядным договором.

Отлично трудятся погру
зочные экипажи комплек- 
с а, дорожники и ремонтни
ки. Хорошее состояние ле
совозной .дороги поддержи
вает грейдерист В. П. Бы-' 
ков.

МАКЗЫР. Большой тру
довой победы добился кол
лектив Макзырского ниж
него склада Лксицынского 
лесопункта Ингузетского 
леспромхоза. Досрочно вы
полнен план четвертого 
квартала по производству- 
деловой древесины. 26 но
ября сверх плана разделано 
уже более 1,5 тысячи кубо
метров леса. Пять бригад 
нижнего склада сэкономили 
за счет рациональной раз
делки сырья более 46 тысяч 
рублей. Лучший результат 
у бригад М. Мамедова и 
В. Чумаченко.

НЕМАГИН БОР. На вах
товом участке Немагин Бор 
Ингузетского леспромхоза 
вновь отличилась бригада 
В. М. Шмайкова. На счету 
коллектива более 96 тысяч 
кубометров при годовом 
обязательстве 100 тысяч.
С подъемом трудятся ма
шинист валочной машины 
Юрий Шаболин и молодой 
механизатор Владимир Ш у
тов.

О. РУДНОВА.
Верхнекетский район.
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ХРОНИКА
ПАРТИЙНОЙ
ЖИЗНИ?
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Н е у с т а в н а я
п а р т г р у п п а
Она создана по решению 

парткома управления на 
объектах Томского домо
строительного комбината. В 
нее вошли коммунисты 
всех подразделений, участ
вующих в строительстве 
крупнопанельного жилья. 
Партгруппа сосредоточит 
свои усилия на контроле за 
ходом возведения домов, 
организации массово-поли
тической работы среди 
строителей, развертывании 
социалистического сорев
нования, внедрении пере
довых форм организации 
труда. Возглавит группу 
секретарь парткома ДСК 
Г. П. Ивушкин. .

В н и м а н и е —
с е в е р у

В управление строитель
ства пришло письмо на
чальника Стрежевского хоз
расчетного участка треста 
Спецстроймеханизация С. И. 
Каирова и главного инже
нера СУ-4 треста Томск- 
промстрой А. В. Смокотина, 
в котором обращалось вни-

»  __ ___ _____ ______....___ _.._ ...

мание на недостатки в 
комплектации материально- 
техническими ресурсами 
объектов на севере обла
сти. Они привели к тому, 
что план строительно-мон
тажных работ для объеди
нения Томскнефть за 10 
месяцев выполнен на 67,2 
процента. Медленно обуст
раивается Первомайское 
нефтяное месторождение, 
не выполняются задания 
по строительству вахтового 
поселка в Катыльге, возве
дению жилья и прокладке 
коммуникаций в Стреже- 
вом.

Партийный комитет уп
равления, рассмотрев пись
мо, обязал коммунистов 
В. Ф. Фишера, В. К. Куко- 
вицу, Е. А. Калугина, В. И. 
Гущина до 20 декабря раз
работать мероприятия по 
выполнению плана 1980 го
да на объектах севера, об- 
ратить особое внимание на 
своевременную доставку 
материалов, машин, меха
низмов, укрепление своих 
подразделений.

На партийном 
к о н т р о л е
Улучшение работы по ох

ране правопорядка и уси
ление борьбы с, правонару
шениями — такова повест

ка дня партийных собра
ний, которые прошли в 
СУ-12, управлении Отдел- 
строй треста Томскжил- 
строй. О том, как эту работу 
ведут руководители управ
лений СУ-12, СУ-13, слу
шался их отчет на заседа
нии парткома треста Томек- 
жилстрой.

П о п о л н е н и е
Партком управления стро

ительства утвердил реше
ние коммунистов партий
ных организаций и партко
ма треста . Спецстроймеха
низация о приеме кандида
тами в члены КПСС шести 
лучших работников. Это 
бригадир асфальтобетон
ного завода А. И. Беденков, 
машинист сваебойной уста
новки УМ-1 С. Б. Павлович, 
бетонщик СУ-14 А. П. Лы
сенко, бригадир управления 
Спецстрой-2 А. Ф. Фатеев, 
машинист бульдозера УМ-1 
А. С. Данилов, пропаган
дист, ' начальник лаборато
рии экономического анализа 
УМ-2 А. И. Греков. Это пе
редовики производства, яв
ляющиеся примером в тру
де и быту.

НА СНИМКЕ (слева на
право): А. И. Беденков,
А. С. Данилов, А. Ф. Фате
ев и С. Б. Павлович.

В. новокш онов.
Фото автора.

ч

м

Р А Б О Т А Т Ь  П О - Л Е Н И Н С К И ,  
П О - К О Н Н У Н Н С Т И Ч Е С К И

Советские люди с большим интересом и удовлетворе
нием восприняли решения ноябрьского (1979 г.) Пленума 
ЦК КПСС, речь товарища Л. И. Брежнева, материалы 
второй сессии Верховного Совета СССР — конкретную, 
боевую программу деятельности партийных, государст
венных и хозяйственных органов, общественных органи
заций на завершающем этапе пятилетки.

Партийные комитеты развернули работу по разъясне
нию этих важнейших документов, мобилизуют трудя
щихся на успешное выполнение решений XXV съезда 
КПСС, достойную встречу 110-й годовщины со дня рож
дения В. И. Ленина. В помощь организаторам единых 
политдней, лекторам, докладчикам, политинформаторам 
и агитаторам публикуется примерная тематика выступ
лений.

Ноябрьский Пленум ЦК 
КПСС об очередных зада
чах коммунистического
строительства.

Речь товарища Л. И. 
Брежнева — боевая про
грамма деятельности пар
тии и народа.

Полностью использовать 
возможности развитого со
циализма — наша главная 
задача.

Государственный план 
экономического и социаль
ного развития СССР на 1980 
год.

Бюджет мира и созида
ния.

Забота партии и прави
тельства о благе народа.

Итоги четырех лет пяти
летки.

Трудовая победа хлеборо
бов целины.

Вклад нашего коллектива 
в выполнение пятилетки.

Высокие конечные ре
зультаты — главный пока
затель эффективности тру
да.

Отраслям, определяющим 
технический прогресс, — 
высокие темпы.

Достижения науки и тех
ники — в производство.

Улучшим работу желез
нодорожного транспорта, 
укрепим дисциплину.

Ускоренное развитие топ
ливно-энергетического ком
плекса.

Атомная энергетика — 
энергетика будущего.

Расширим сортамент,
улучшим качество металла.

Роль машиностроения в 
ускорении научно-техниче
ского прогресса.

Сокращение ручного, тя
желого труда — неотлож
ная задача.

Повысим эффективность 
капитальных вложений.

Усилил? борьбу с распыле
нием материальных, финан
совых и трудовых ресурсов.

Досрочно построим, до
срочно освоим.

Пусковым объектам — 
максимум внимания.

Строить по-злобинеки: 
быстро, добротно, красиво.

Стройки СЭВ — стройки 
дружбы и братства.

Заказы братских стран — 
в срок и с высоким качест
вом.

Наш вклад в дальнейшее 
развитие сельского хозяйст
ва.

Хлеб — богатство Родины.
Животноводство — удар

ный всенародный фронт.
Увеличение производства 

мяса — первейшая задача.
Организованно проведем 

зимовку скота, не допустим 
снижения его продуктивно
сти.

Труженикам животновод
ства — повседневную заботу 
и внимание.

Эффективно используем 
сельскохозяйственную тех
нику.

Капитальным вложениям 
в сельское хозяйство — вы
сокую отдачу.

Потерям сельскохозяйст
венной продукции — надеж
ный заслон.

Повысим культуру тор
говли, полнее удовлетворим 
спрос покупателей.

Инициативнее использу
ем местные возможности 
для производства товаров 
нагодного потребления.

Крепить трудовую диет 
циплину — долг каждого 
труженика.

Дисциплина — лицо кол
лектива.

Усилим борьбу за стро
жайшую экономию и бе
режливость.

Пена рабочей минуты.
Личные счета экономии:— 

каждому. Экономить топ
ливо, энергию и металл — 
наша общая задача.

Государственный план — 
закон. Когда план принят, 
остается одна забота — вы
полнять его.

Повысим действенность 
наводного контроля.

Беречь и приумножать 
социалистическую собствен
ность.

Социалистическому сорев
нованию за высокие конеч
ные результаты — широкий 
размах.

Работать без отстающих,
высокопроизводительно 
наш патриотический долг.

Вчера — рубеж новатора, 
сегодня — рабочая норма.

С>пыт передовиков—круп
ный резерв повышения про
изводительности, эффектив
ности и качества труда.

Новое знать, внедрять и 
распространять.

Будем ударно трудиться, 
упорно учиться, решитель
но устранять недостатки.

Уровень критики и само
критики — показатель 
нравственного здоровья
коллектива.

Творческой инициативе — 
всемерную поддержку.

От высокого качества ра
боты каждого — к высокой 
эффективности труда кол
лектива.

Государство сильно созна
тельностью масс.

Высокая идейность, ком
мунистическое отношение к 
труду — показатель нашей 
политической зрелости.

Коммунисты в авангарде 
всенародной борьбы за ком
мунизм.

Роль народных депутатов 
в укреплении дисциплины, 
повышении производитель
ности и качества труда.

Самоотверженным трудом 
будем крепить могущество 
Родины, мир во всем мире.

Удвоим, утроим энергию 
в борьбе за повышение эф
фективности и качества 
работы!

Личные пятилетние зада
ния —- к 110-й годовщине 
со дня рождения В. И. Ле
нина!

Ознаменуем завершаю
щий год пятилетки трудо
выми рекордами.

Превратим 1980 год • в 
год ударной ленинской ра
боты.

Десятой пятилетке — 
ударный финиш!

Под руководством Ком
мунистической партии — к 
новым победам!

АККУРАТНЫЙ
А В Т О М А Т
Специалисты механизиро

вали одну из трудоемких 
операций на птицефабри
ках — укладку в тару яиц. 
Новую автоматическую ли
нию создали во Всесоюзном 
НИИ электрификации сель
ского хозяйства.

Даже самой проворной 
работнице - не угнаться з а . 
автоматом-укладчиком, кот 
торый может обслуживать

до 45 тысяч несушек и со
брать в тару без поврежде
ний пять тысяч яиц в час. 
При этом он успевает сор
тировать продукцию по 
размеру.

Попытки механизировать 
процесс укладки яиц пред
принимались и раньше. Од
нако все разработанные 
прежде машины рассчитаны 
на работу с предварительно 
сортированными яйцами и 
под наблюдением человека. 
Новый укладчик не нужда
ется в контроле и гаранти'- 
ру,ет сохранность яиц.

(ТАСС).

В С Т Р Е Ч А

П О К О Л Е Н И Й

В Доме культуры политех
нического института состоя
лась встреча студентов и ве
теранов томской комсомо
лии. П. А. Липухин, Н. И. 
Милиметьев, И. Д. Кутя- 
вин, К. С. Гришин, И. Т. Ло
зовский рассказали о делах 
комсомолии 20—40-х годов, о 
борьбе с колчаковцами, о 
работе чоновцев, о первых

пионерских отрядах и пер
вых пионерских вожатых, о 
жизни комсомольской орга
низации вуза в давно про
шедшие годы.

Минутой молчания по
чтили собравшиеся память 
тех, кто не пришел с поля 
битвы за свободу Родины в 
годы Великой Отечествен
ной войны.

Студенты рассказали го
стям о своих комсомольских 
делах, участники художест
венной самодеятельности 
дали большой концерт.

Р. ГОРСКАЯ.

О Ф И Ц И А Л Ь Н Ы Й  О Т Д Е Л

НЕ М И Р И Т Ь С Я  
С БЕСХОЗЯЙСТВЕННОСТЬЮ

За последние годы в Зы
рянском районе заметно ук
репилась материально-тех
ническая база колхозов. 
Идет процесс специализа
ции и концентрации сель
скохозяйственного произ
водства. Но для планомер
ного наращивания произ
водства и заготовок продук
ции все это используется 
слабо. Остается низкой 
урожайность зерновых и 
кормовых культур, ухудши
лось положение в животно
водстве. Сократился при
плод телят, поросят, увели
чился падеж скота.

В результате плохой под
готовки ферм к зиме, низ
кой трудовой и технологи
ческой дисциплины в кол
хозах имени Фрунзе, име
ни Кингисеппа, имени 
XXII съезда КПСС и дру
гих хозяйствах в период пе
ревода скота на стойловое 
содержание резко снижена 
продуктивность коров. На 
низком уровне остается зоо
техническая и ветеринар
ная работа.

Серьезные недостатки 
имеются и в подготовке к 
урожаю будущего года. В 
ряде хозяйств не выполнен 
план заготовки семян, в не
которых — еще не при

ступили к ремонту техники.
Такое положение во мно

гом объясняется тем, что 
райисполком, управление 
сельского хозяйства не пред
принимают должных мер по 
укреплению государствен
ной дисциплины, повыше
нию ответственности хозяй-, 
ственных руководителей за 
порученное дело, слабо осу
ществляют контроль за ис
полнением директив партии 
и правительства, собствен
ных решений. Здесь сми
рились с фактами бесхо
зяйственности и расточи
тельства.

Исполнительный комитет 
Томского областного Совета 
народных депутатов, рас
смотрев положение дел в 
Зырянском районе, указал 
райисполкому и производ
ственному управлению сель
ского хозяйства на серьез
ные недостатки в руковод
стве развитием сельского 

хозяйства, ходом зимнего 
сельскохозяйственного ком
плекса и потребовал от 
них принятия исчерпываю
щих мер по устранению от
меченных недостатков, пре
одолению допущенного от
ставания, безусловному вы
полнению заданий ^десятой 
пятилетки и социалистиче
ских обязательств.

КЕДР НЕ ДАЛИ В ОБИДУ
В Аслановском леспром

хозе объединения Томлес- 
пром рубка леса велась с 
грубыми нарушениями уста
новленных норм: уничто
жался кедровый подрост. 
Исполком Томского обла

стного Совета народных де
путатов принял решение: 
приостановить заготовку ле
са на территории Максимо- 
ярского лесничества Макси- 
моярского лесхоза до уст
ранения допущенных нару
шений.

С Е Л Ь Х О З  Х И М И И -  
З Е Л Е Н Ы  И С В Е Т
Осенью нынешнего года в 

стране начала создаваться 
единая специализирован
ная агрохимическая, служба. 
Образуется областное произ
водственное объединение по 
агрохимическому обслужи
ванию сельского хозяйства 
(сельхозхимия). Это хозрас
четное объединение будет 
создано на базе агрохимтре- 
ста, сюда же войдут меха
низированные отряды объе

динения по производствен
но-техническому обеспече
нию сельского хозяйст
ва, агрохимлаборатории и 
станции защиты растений 
производственного управле
ния сельского хозяйства. 
Предполагается организация 
районных хозрасчетных 
производственных объеди
нений по агрохимическому 
обслуживанию сельского 
хозяйства, а в хозяйствах 
будут созданы пункты хи
мизации.

Как улучшить
Искусственное осеменение 

в настоящее время служит 
основным зоотехническим 
методом воспроизводства 
крупного рогатого скота в 
колхозах и совхозах обла
сти. Оно проводится как 
важнейшее мероприятие с 
целью интенсивного исполь
зования высокоценных пле
менных животных для мас
сового улучшения породных 
и продуктивных качеств 
скота. К тому же оно яв
ляется основным средством 
борьбы с бесплодием и яло
востью маточного поголо
вья, профилактики и оздо
ровления стада от зараз
ных заболеваний.

В хозяйствах области . ра
ботает 186 пунктов по ис
кусственному осеменению 
сельскохозяйственных жи

вотных, из них 47 — типо- 
. вых. В последние два года 
нашел широкое применение 
предложенный наукой вы
сокоэффективный метод 
осеменения животных глу- 
бокозамороженньш в жид
ком азоте семенем.

Внедрение новой техноло
гии позволило значительно 
увеличить мощности голов
ного племпредприятия, со
кратить сеть мелких фи
лиалов и сконцентрировать 
эту работу, выделив для нее 
новейшее технологическое 
оборудование и автотран- 

. спорт, высокой проходимо
сти.

Полностью перешли на 
искусственное осеменение 
скота в совхозах имени 
50-летия СССР, «Молодеж
ный», ОПХ имени Б. Н. Си
доренко, «Заварзино», «Ме- 
жениновский» Томского 
района, «Советский» — Ше- 
гарского, «Северный», «Ко- 
ломинский» — Чаинского, 
«Первомайский» — Колпа- 
шевокого, в колхозах имени 
Фрунзе, «Сибиряк» — Зы
рянского, «1 Мая» и «Заря» 
— Первомайского, имени 
X X IV  съезда КПСС — Ше- 
гарского районов и других. 
И в этих хозяйствах за пос
ледние два года ежегодно 
получают на 100 коров по 
85—90 и более телят. В це
лом по области этот показа
тель ниже прошлогоднего.

В течение ряда лет доби
ваются хороших результа
тов и получают по 90—100 
телят техники-осеменаторы 
Т. Н. Рыбаченко из колхоза 
«Сибиряк» Зырянского рай
она, Т. П. Михайлова из 
племсовхоза «Заварзино» 
Томского, Л. М. Петухова 
из колхоза «1 Мая» Пер
вомайского, М. И. Швы.ряе- 
ва из совхоза «Комсомолец» 
и М. П. Михеева из совхоза 
имени Ленина Асиновского 
районов и многие другие.

Вместе с тем в организа
ции этого дела имеются су
щественные недостатки, 
особенно в хозяйствах Бак-

чарского, Кривошеинского, 
Молчано'Вского, Парабель- 
ского, Шегарского, Томского 
и Тегульдетского районов. 
В Кривошеинском и Мол- 
чановском процент охвата , 
маточного поголовья искус
ственным осеменением со
ставляет всего 49—54 про
цента, в Парабельском—38, 
в Тегульдетском — 10, а в 
Александровском, Карга- 
сококом и Верхнекетском 
этот метод воспроизводства 
стада вообще не применяет
ся.

По-прежнему высокая 
яловость маточного пого
ловья крупного рогатого 
скота в хозяйствах Асинов
ского, Кривошеинского,
Молчановокого, Тегульдет
ского и Томского районов, 
где в 1978 году на 100 коров 
получено от 64 до 76 телят. 
Не увеличивается выход те
лят к ньгнче. /к'

В колхозах и совхозах 
работают 203 техника-осе
менатора. Но из них только 
15 процентов имеют среднее 
специальное образование, 
11 — среднее и 70 — с кур
совой подготовкой. Плохо 
заботятся о подготовке кад
ров в Парабельском, Те- 
гульдетском, Кожевников- 
ском, Шегарском и Молча- 
новском районах.

Далеко не все делается 
для четкой организации ис
кусственного осеменения в 
летний период. Для нор
мальной работы техников-

Советы специалист а
осеменаторов надо было 
иметь 236 специальных 
пунктов, было подготовле
но 197. Неудовлетворитель
но эта .работа проводилась 
в Кривошеинском, Пара- 
бельоком, Бакчарском и 
Шегарском районах.
, Для улучшения воспроиз

водства стада специалисты 
Госплемобъединения еже
годно проводят переаттеста
цию техников, при школе 
повышения квалификации 
они проходят двухмесяч
ную подготовку и перепод
готовку. Каждый год орга
низуются конкурсы среди 
хозяйств и районов. Это 
приносит свои результаты. 
В колхозах и совхозах за 
девять месяцев текущего 
года по сравнению с прош
лым годом больше осемене
но крупного рогатого скота. 
Заметно лучше прошлогод
него налажено дело в Кол- 
пашевском, Томском, Чаин- 
ском, Шегарском райо
нах. Хуже — в Асинов- 
ском, Кожевниковском, 
Молчановском, Первомай
ском и Тегульдетском.

Искусственное осемене
ние маточного поголовья 
могло быть гораздо лучше, 
если бы за его организа
цию более активно взялись 
главные специалисты хо
зяйств, объединений и рай
онных управлений.

Немало задач надо ре
шить в эту зимовку. Необ
ходимо провести паспорти

зацию пунктов, как следует 
подготовить их к работе.

В каждом районе есть пе
редовые техники по воспро
изводству стада. Изучая их 
опыт, на базе лучших ферм 
надо организовать учебу 
кадров, тщательно разо
браться с физиологией жи
вотных. Необходимы еже
дневные активные прогулки 
животных, кормление их 
должно строго соответство
вать физиологии. На каж
дой ферме, особенно на 
комплексных, следует вы
делить больных животных 
в отдельные группы и орга
низовать грамотное лече
ние.

Техникам по воспроиз
водству нужно перестроить 
свою работу применительно 
к технологии содержания 
скота. Но для этого тре
буется хорошее снабжение 
необходимыми инструмен
тами и оборудованием, чего, 
к сожалению, не обеспечи
вает Томский зооветснаб 
(управляющий В. Ю. Козь
ма). Наши заявки выполня
ются только на 30—40 про
центов. Это, конечно, от
рицательно отражается на 
воспроизводстве стада.

И еще один вопрос. 
ПМК-480 треста Томсксель- 
строй (начальник Н. Л. 
Ведарев) уже 5 лет строит 
вторую очередь головного 
племпредприятия и жилой 
дом. Затянувшееся строи
тельство второй очереди 
сдерживает работу наше
го предприятия по улучше
нию потомства животных 
и воспроизводства стада.

А. ШМЫРЕВ, 
начальник головного 
племпредприятия обла
стного госплемобъединс- 

ния.

Хлеб всему голова
Такой вечер состоялся а 

районном Доме культуры, 
организованный СПТУ-6, 
восьмилетней школой и об
щественными организация
ми Зырянского района. На
кануне во всех группах 
училища прошли классные 
часы на эту тему. Шел 
серьезный разговор о_ хле
боробском труде и чести.

Празднично был украшен 
Дом культуры. С речью 
выступил секретарь Зырян
ского райкома КПСС Н. С. 
Евланов. О своей работе 
рассказал знатный комбай
нер района В. Ф. Кристи
нин. За ударную работу на 
уборке хлеба во время про
изводственной практики 
многим учащимся вручены 
подарки.

И м енны е стипендии
На днях стало известно, 

что стипендию имени Ле
нинского комсомола в этом 
учебном году . будет полу
чать учащаяся ГПТУ-14 
Ирина Хренова. Она овла
девает профессией кон
фетчика. Отличную учебу 
сочетает с большой обще
ственной работой.

Есть в системе профтех
образования и еще один 
именной стипендиат. Это 
учащийся ГПТУ-10 Виктор 
Кондерекий. Он получает 
стипендию имени профсою
зов СССР.

П о  л и ч н ы м

к о м п л е к с н ы м
п л а н а м

В основу социалистиче
ского соревнования средй 
учебных групп в техниче
ском училище № 18 поло
жено выполнение учащи
мися личных комплексных 
планов. Учреждено 5 вым
пелов за успехи в труде и 
учебе, активность в жизни 
училища, спорте и худо
жественном творчестве. Для 
победы в соревновании на
до получить наибольшее 
количество вымпелов. По 
итогам соревнования за ок
тябрь первое место присуж
дено 125-й группе мастера 
А. В. Чечет.

С о д р у ж е с т в о
Интересно поставлена ра

бота Дворца культуры 
ГПЗ-5 и технического учи
лища № 2 по нравственно
му воспитанию учащихся. 
Работают народные универ
ситеты правовых знаний и 
культуры, в лектории 
«Знай свой край» и полити
ческом клубе «На орбите 
времени» выступают лек
торы общества «Знание». 
Один раз в месяц учащиеся 
приходят во Дворец куль
туры на кинолекторий «Ис
кусство кино».

Н овы е маст ерские
На объединенном заседа

нии коллегии областного 
управления профтехобразо
вания, коллегии облоно 
й бюро обкома ВЛКСМ 
отмечена хорошая работа 
по подготовке к учебному 
году ГПТУ-6. Здесь откры
ты новые учебные мастер
ские: телеграфная, почто
вая и радиомастерская. 
Полностью отвечают совре
менным требованиям каби
неты электротехники, ра
диотелеграфии, почтовой 
связи, литературы. Все 
классы укомплектованы ли
тературой, техническими 
средствами, дидактическим 
материалом, красиво
оформлены. Основная рабо
та проделана в кружках 
технического творчества, 
которые возглавляют Т. И. 
Курилина, В. Г. Кулагин, 
Л. И. Букреева, Н. С. Куту
зов, М. А. Орлов и другие 
преподаватели и мастера.

В. СТЕПАНОВ.

т
ПО СЛЕААМ НАШИХ
ВЫ СТУПЛЕНИЙ

« П о м о щ н и к и  

бывают разные»
Партийный комитет тре

ста Томсктрансстрой сооб
щает, что факты, изложен
ные в статье «Помощники 
бывают разные», рассмот
рены на партийных собра
ниях треста и ГПТУ, а так
же на 1 производственном 
совещании работников тре

ста. Составлен коллектив
ный план мероприятий. На
мечено провести семинар 
начальников отделов кад
ров по организации проф
ориентационной работы
среди школ города: подраз
деления треста закрепить 
за подшефными школами и 
проводить в них профори
ентационную работу по
привлечению учащихся в
ГПТУ-20; помочь училищу 
в оформлении кабинетов, 
усилить работу с наставни

ками от производства во 
время прохождения уча
щимися ГПТУ производст
венной практики в подраз
делениях треста.

В. ТКАЧЕВ, 
секретарь парткома тре
ста Томсктрансстрой.

« О С Т О Р О Ж Н О :

г о л о л е д ! »
Так называлась критиче

ская реплика, опубликован
ная в «Красном знамени» 
13 ноября.

На заседании Томского. 
городского оперативного 
штаба по очистке города в 
зимний период, в котором

приняли участие заместите
ли председателей райиспол
комов, руководители рай
онных отделов милиции, хо
зяйственные руководители 
организаций и предприятий 
города Томска, высказанная 
газетой критика признана 
правильной.

Райисполкомам, руково
дителям коммунальных 
служб поручено усилить 
контроль за состоянием ос
тановок • городского транс
порта и пешеходных троту
аров, строже спрашивать 
с руководителей предпри
ятий и организаций за со
стояние закрепленных тер
риторий.

Руководителям районных 
отделов внутренних дел 
указано на слабую работу 
с населением, проживаю

щим в домовладениях на 
правах личной собственно
сти, по содержанию терри
торий, прилегающих к стро
ениям.

Исполнение поставленных 
в материале «Осторожно: 
гололед!» вопросов взято 
штабом под контроль.

Н. СЕРГЕЕВ, 
заместитель председа

теля горисполкома.

«Ни в праздники, 
ни в б у д н и »

Кожевниковский райком 
партии сообщает, что фак
ты, изложенные в статье 
«Ни в праздники, ни в буд
ни», рассмотрены в райко

ме КПСС, на партийных 
собраниях в ПМК-821 и в 
совхозе «Кожевниковский», 
в районо, в СПТУ-8. Разра
ботаны и утверждены конк
ретные мероприятия по 
улучшению профориента
ционной работы, укрепле
нию материально-техниче
ской базы училища. На
чальник ПМК-821 А. И. Ту
зиков строго предупрежден 
за невнимание к подшеф
ному училищу. Предусмот
рен ввод четырех двухквар
тирных домов для препода
вателей СПТУ-8 до конца 
текущего года.

В. ПЕВНЕВ,
первый секретарь Ко- 
жевниковского райкома 

КПСС.
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шестьдесят лет рабочему мо- 
стопоезда Л» 804 Михаилу 
Павловичу Герасимову. От 
мепи руководства, партий

ной и профсоюзной организа
ций хочу через газету позд
равить его с юбилеем и сер
дечно поблагодарить за доб
росовестный труд.

Сейчас мы оформляем 
М. П. Герасимову пенсию. Не 
провожаем на заслуженный 
отдых, а лишь готовим до- 
ументы, так• как надеемся, 

что Михаил Павлович не 
уйдет от нас, поработает 
еще, сколько сможет, и сво
им трудом принесет посиль
ную помощь Родине.

Трудовой стаж у Михаила 
Павловича — сорок один 
год. Тридцать пять Лет про
работал он водителем в сов
хозе им. 50-летия СССР и 
вот уже шесть лет ремонти
рует технику в гараже мо- 
стопоезда. Дело это непро
стое, но выполняет его М. П. 
Герасимов безукоризненно.

В. ДИЯКОВСКАЯ, 
старший инспектор от
дела кадров мостопоез- 

да № 804.

С т р о к и  ИЗ п и с е м  «iiiUHiiHiiiiiiiiiiiiiiitiiiiiiiiiiinjiiiiimiiiiiiiiiiiiHiiHiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiimimiiitiiii

Спасибо, люди!стаж
Большое горе, когда уми

рает любимый человек. Я по
теряла мужа. С тех пор 
здоровье окончательно рас
строилось. Но добрые люди, 
которые оказались рядом в 
трудную минуту, не покида
ют меня и сейчас: вызывают 
«скорую», приносят лекарства, 
помогают по дому. Это мои 
соседи: супруги Топилины — 
Вера Ивановна и Александр 
Сергеевич, Надежда Алек- 

"санд ровна Демина и ее дочка 
Вера Дмитриевна, Раиса Ле
онтьевна Ваенберг и другие. 
Спасибо вам, добрые люди!

М. БУЛЕНОК* 
учительница-пенсионерка.

г. Томск.

И н т е р е с н ы й
ч е л о в е к

Больше тридцати лет я 
знакома с семьей Скорохвато- 
вых. Ее глава, Кузьма 
Петрович, отметил недавно 
свое девяностолетие. За пле
чами у этого человека — 
жизнь, богатая трудовыми 
свершениями, встречами с 
интересными людьми. Когда 
в доме бывают гости, хозяин

с удовольствием рассказыва
ет о том, что особенно за
помнилось ему за прожитые 
годы. Он читает газеты, жур
налы, книги, в курсе многих 
событий. Одним словом, собе
седник ценный. Не жалуется 
Кузьма Петрович и на здоро
вье, старается его поддержи
вать,

В этом доме любят музы
ку, песни, и нередко звучат 
здесь балалаечные переборы 
— это играет жена Кузьмы 
Петровича Анна Павловна.

Т. ЛАРИОНОВА.
г. Томск.

П о м о г л и

п и о н е р ы

Прошу поблагодарить уче
ников 6-го класса школы по
селка Орловка Томского рай
она. Мы 'с  женой пенсионеры. 
Я инвалид второй группы, у 
жены больны ноги, а помочь 
некому. Лежали у нас с лета 
дрова через дорогу. Далеко 
было их перетаскивать. Уви
дели это ребята, пришли и 
все дрова перенесли к само
му дому. Я знаю, что многим 
пенсионерам 'помогают пио
неры сельской школы. Хочет
ся сказать им большое спа
сибо от нас, пенсионеров 
села Орловка.

И. м ож ов.
Село Орловка
Томского района.

Как вас 
обслуживают?

Уважаемая редакция!
Пишут вам работники 

Зоркальцевского молочно
товарного комплекса. Кол
лектив наш сплоченный, 
трудимся, не жалея сил. 
Поэтому и результаты нын
че лучше прошлогодних. За 
октябрь заняли второе ме
сто среди промышленных 
комплексов по надою моло
ка на фуражную корову. 
Неплохие показатели и за 
первую половину ноября.

Работа работой, но ведь 
нас и другое волнует. Вот 
недавно обсудили заметку 
«Торговля на полях и фер
мах», опубликованную в 
нашей районной газете. Те
ма эта актуальная. Приезд 
автолавки, к примеру, на 
наш комплекс — своего ро
да событие. Потому что ма-

Оценивает покупатель
газин на колесах. бывает 
у нас редко. Так получи
лось перед октяорьскими 
праздниками. Мы надея
лись на предпраздничную 
торговлю, но машина наш 
комплекс миновала.

Хотелось бы, чтобы ма
газин на колесах действи
тельно оправдывал свое 
назначение, чтобы люди не 
отходили от автолавки с 
пустыми руками. А то ведь 
как бывает: придет маши
на, постоит минут пятнад
цать-двадцать — и пошла 
дальше. Потом выясняется, 
что никто из работников 
комплекса ничего не купил. 
Почему? Да потому, что 
нужного в продаже не бы
ло. Продавцов не интере
сует, что нам надо,—ассор
тимент товаров формиру

ется по их вкусу. Тетрадь 
заказов мы и в глаза не ви
дели, хотя такая должна 
быть.

И еще об одном. Мы по
нимаем, что дефицит есть 
дефицит, но за целый-то 
год, наверное, можно было 
хоть раз-другой порадовать 
работников комплекса та
кими товарами. Надеемся, 
что к коллективному мне
нию прислушаются в Ти
мирязевском торговом объ
единении.

Мезенцева, Ромашова, 
Елизарьева, доярки-опе
раторы; Большакова, зоо
техник; Сазонов, слесарь; 
Гудимов, скотник, и дру
гие рабочие Зоркальцев

ского комплекса совхоза 
«Октябрь».

Далекое— близкое ититиитпиииии

О т з о в и т е с ь ,  п о д р у г и !
После войны прош

ло больше тридцати 
лет. И все эти годы, 
где бы я ни была, что 
бы ни делала, всегда 
вспоминаю свою
фронтовую подругу, 
сибирячку Сашу Де- 
сятову. Я знаю, что 
она давно уже не Са
ша, тем более не Де- 
сятова, но если она 
живет и работает в 
вашей области, то 
прочитает вашу газе
ту и откликнется. 
Очень и очень хочет
ся с ней повидаться.

Наша молодость 
прошла на фронто
вых дорогах, слезы и 
радости мы с ней де
лили пополам. Когда 
я была больна, она 
за мной ухаживала. 
Мы всегда старались 
облегчить участь
друг друга. День По
беды, 9 Мая, встре

тили в Киеве. И надо 
же было такому слу
читься, что не обме
нялись дом‘ащними 
адресами! Высылаю 
вам фото. Может, 
Александра Десятова 
узнает себя. Вместе с 
нами также служила 
радистка, бывшая 
учительница Аня 
Хохлова, она тоже 
сибирячка. Помогите 
найти фронтовых 
подруг.

Меня зовут Галина 
Алексеевна Вострико
ва. Раньше моя фа
милия была Пустова- 
лова.

Командиром бата
реи у нас был. стар
ший лейтенант Ни
колай Фомуляев.

Мой адрес: 426063,
УССР, г. Ижевск, ул. 
Вороновского, дом 
№ 104, кв. 6, Востри
ковой Г. А.

еж ду народная

Читатель ставит проблему

Н А З А Д , К С Ч Е Т А М ?
Бурно развиваю щ аяся э ко н о м и ка  с тран ы , неотъемлемой 

частью  которо й  является социалистическое хозяйство , предъ
являет к  б ух га л те р ско м у  у ч е т у  все более ж е с тки е  требования. 
С окращ аю тся ср о ки  представления о тчетн о сти , увеличивает
ся кол ичество  показателей, повы ш ается спрос за достовер
ность отчетов и за соблюдение ф инансовой д исц и пл ины . Все 
это побуж дает сч е тн ы х  ра ботников  хозяй ств  и ска ть  новые 
ф ормы ор ган и за ци и  б ух га л те р ско го  учета , внедрять вы чис
лительны е м аш ины . Об опы те внедрения м еханизированного  
учета , о проблемах, встретивш ихся  на этом пути , р а сска зы ва 
ет П. Г. Я н овски й , гл авны й  бухгал тер  объединения «Томич».

Бухгалтеры совхоза
■«Фахтамышевский», входя
щего в наше объединение, . 
еще в 1967 году с помощью 
работников машинно-счет
ной станции облстатуправ- 
ления стали начислять 
зарплату на вычислитель
но-перфорационных ма
шинах. Это не только со
кратило сроки составления 
отчетов и улучшило их ка
чество, но и решило проб
лему информации. На руки 
каждому работнику выда
вался расчетный лист, из 
которого видно, за что и 
сколько начислено или 
удержано. Эта проблема не 
может быть удовлетвори
тельно решена там, где 
учет не механизирован.

В конце девятой пяти
летки на машинный рас
чет зарплаты перешли все 
шесть совхозов объедине
ния, заключив договоры с 
организованной облстат- 
управлением Томской рай
онной информационно-вы
числительной станцией
(РИВС). И это было нема
лым успехом. Механиза
ция учета — дело непро
стое, кропотливое. Сила 
инерции, недоверие, бо
язнь лишних забот — все 
это нужно преодолеть. ■ 

Накопленный опыт убе
дил .в том, что механизи
рованный расчет зарпла
ты не решает полностью 
задачи улучшения учета. 
Нужна комплексная меха
низация. Именно на это 
нацеливал хозяйственников 
совместный приказ Мин
сельхоза и ЦСУ РСФСР.

Два года назад поиски 
увенчались успехом: сов
хоз «Томич», сотрудничая 
с Томской РИВС, комплекс
но механизировал учет. 
Была внедрена эта система 
и во вновь созданном хо
зяйстве «Кузовлевоком». 
Открывались перспективы 
полной машинизации уче
та во всех хозяйствах объ
единения. Это позволило 
бы централизовать его. Уси
лия бухгалтерского аппара

та можно было сконцент
рировать на контроле за 
экономным расходованием 
средств.

Нынче учет был возло
жен на плечи . машин в 
совхозе «Степановский», 
был готов перейти к этому 
совхоз «Томь». Но Томская 
РИВС оказалась к этому 
не готова, у нее не хвата
ло операторов, часто лома
лись счетные машины, от
сутствовали . перфокарты. 
Станция вместо внедрения 
механизированного учета 
вынуждена пойти на от
ступление с завоеванных 
позиций. В мае была пре
кращена обработка доку
ментов совхозам им. 50-ле- 
тия СССР, «Корнилов
ский» и «Октябрь».

Нынче станция не вы
дала вовремя ни одного 
отчета. 23 ноября мы не 
имели отчетных ведомо
стей даже за сентябрь. За 
октябрь обещают выдать 
ведомости в декабре. Есть 
серьезные основания сом
неваться в способности 
РИВС выдать нам своевре
менно ведомости за де
кабрь, и тогда годовой от
чет будет нами составлен 
с опозданием и недостаточ
но достоверно. В этом слу
чае механизация учета 
теряет всякий смысл, а 
усилия всех, кто работал 
над ее внедрением, нема
лые средства пойдут впу
стую. Понимают ли это 
руководители облстатуп- 
равления? Ведь РИВС — 
родное дитя ведомства, и 
помогать ему должно пре
жде всего оно. Когда раз
говариваешь с руководите
лями — вроде бы и пони
мают, дают обещания. Но 
дела нет, и тогда становит
ся ясно: не понимают!
Не понимают, что вынуж
дают нас отказаться от ме
ханизации, возвратиться 
назад к счетам и арифмо
метрам, к тому, от чего 
ушли несколько лет назад.

П. ЯНОВСКИЙ, 
главный бухгалтер объ

единения «Томич».

С СЕМЬЕЙ Петровых, о 
которых хочу расска
зать, познакомилась 

нынешним летом случайно. 
Во время прогулки по при
городным лесам дорога при
вела меня в Лоскутово. По 
селу шла неторопливо, пе
реживая лесные впечатле
ния. И вдруг остановилась: 
за легкой оградкой — море 
цветов, а посреди—большой 
дом с голубыми ставнями. 
И сразу на душе потеплело: 
какую красоту может соз
дать человек! Не смогла 
удержаться, не зайти, не 
познакомиться С хозяевами 
этой радостной, светящейся 
усадьбы.

С хорошими, добрыми 
людьми, большими труже
никами свела меня на сей 
раз судьба. Глава семьи 
Павел Васильевич работает 
электриком в Богашевской 
сельхозтехнике, его жена 
Мария Васильевна трудит
ся там же кочегаром в об
щежитии. Живет в доме 
Павла Васильевича его ма
ма Клавдия Федоровна.

Сейчас она, — на заслужен
ном отдыхе. Кем только 
она не работала: ухажива
ла за скотом, доила коров, 
возглавляла полеводческое 
звено — словом, шла туда, 
где были нужны ее крепкие

бят ручные поделки. Это 
видно сразу же, как только 
войдешь в него. Полы за- 
стланы красивыми домо
ткаными дорожками, сте
ны украшены вышивками. 
С восхищением рассматри-

О людях хороших

Р о з ы  н а  к о в р е
рабочие руки. А  теперь по
могает растить внуков и 
правнуков.

Старший сын Цавла Ва
сильевича, Анатолий,. жи
вет неподалеку своей семь
ей. С родителями — млад
шая дочь Люба, девяти
классница. Учится хорошо. 
А кроме того, она боль
шая рукодельница. Это по 
наследству, от матери и 
бабушки. В этом доме лю-

ваю их. Клавдия Федоровна 
говорит:

— Ну, это что. Вот я по
кажу вам работу Маши.

И повела меня в спальню. 
Здесь — маленькое чудо:
на стене у кровати боль
шой ковер, а на нем —■ 
будто только что сорванные 
росистые розы, какие виде
ла на дворе.

— Это не единственный 
ковер У Маши. Один она

подарила сыну Толе. Еще 
один в работе. .

На больших пяльцах — 
уже наполовину вышитый 
ковер. Ничего общего с тем, 
что висит над кроватью: но
вый рисунок, новые рас
цветки, будет он, пожалуй, 
еще красивее. Вышивает 
Мария Васильевна петель
ным швом щерстяными нит
ками. Шитье немудреное, 
но трудов и времени уходит 
много. И как трлько успева
ет: работает, ведет большое 
хозяйство,; ухаживает за 
огородом. ‘

— С детства привыкла, 
работали много. И никогда 
не скучали, — смеется Ма
рия Васильевна.

Любят в этом доме труд, 
любят красоту. Рисунок, 
цвет, орнамент—все Мария 
Васильевна подбирает са
ма, учит Любашу. Много 
думает, прежде чем при
ступить к делу. Потому-то 
так ярки, так свежи чай
ные розы на ковре.

Е. ПОНОМАРЕНКО.
Томский район.

(HiimiiHniiniiiiiiiiiiiiiiiHiiiiniiiiiiiniimnimimiimiiiiiH Обида

...Только  год  не указал
Взяться за ручку меня 

заставила обида. О ней—по
сле, вначале—пару слов о 
себе. В лесной промышлен
ности я проработал более 
сорока лет. Начинал в 
1930 году, когда лес валили 
поперечной пилой, а возили 
его на лошадях. Потом — 
война, фронт, тяжелые бои. 
После Победы вернулся в 
лесорубы. Последние годы 
трудился в Комсомольском 
леспромхозе. О том, как 
старался, говорят награды 
— орден Трудового Красно

го Знамени, многие благо
дарности. На пенсию вышел 
десять лет назад. Уже тогда 
меня кольнула обида: ушел 
на пенсию, как в отпуск: 
никто не поблагодарил за 
труд, не сказал «спасибо!».

Летом прошлого года, в 
связи с постановлением 
партии и правительства о 
льготах участникам Вели
кой Отечественной войны, 
я написал заявление в ра
бочий комитет леспромхоза 
с просьбой выделить ковер. 
Председатель М. Н. Самой

лов пообещал: к новому
году дадим. Но только год 
не указал. Месяц назад я 
напомнил рабочкому об 
обещании. Новый председа
тель, В. С. Доставалов, ока
зался не в курсе дела.

Исключение? Случай с 
автомобилем убеждает в 
обратном. В 1977 году я 
написал заявление на при
обретение автомобиля. До 
сих пор—ни слуху, ни духу, 
хотя люди, которые встава
ли в очередь позже, приоб
рели машины. Вот вам и 
внимание к рабочему чело
веку, ветерану войны и тру
да...

Ф. КРИВОЩЕКОВ.
пос. Комсомольск^
Первомайский район/

О т к л и к  iiiimimiiiiiiiniimiiminiiiiiiMmiiiiiiiiiiniiiiniiiiimiiiin

НУЖНА ПОМОЩЬ ГАИ
«Никогда не писал в га

зету, но, прочитав материал 
«Пешеход ли виноват?», 
опубликованный под рубри
кой «Возвращаясь к напе
чатанному», не могу не по
делиться своими впечатле
ниями.

Я работаю в грузовом 
автотранспортном предпри
ятии № 2, шофер первого 
класса. Сейчас на своем 
автомобиле вожу глину на 
завод стеновых материалов

и кирзавод № 3. Маршрут 
пролегает через площадь 
Южную. Что здесь творится 
по утрам— пером описать 
невозможно! Есть на пло
щади пешеходный переход, 
однако люди «забивают» и 
всю проезжую часть пло
щади: одним надо уехать 
в сторону Богашева, другим 
— в город. На стоянках ав
тобусов и троллейбусов 
тоже столпотворение. Рабо
тать в таких условиях нам,

водителям грузового транс
порта, трудно.

Но не только пеше
ходы тому виной. Сейчас 
открыта новая дорога на 
нефтебазу. Однако никаких 
знаков — где главная трас
са, где второстепенная — 
нет. Вот и идут машины на 
нефтебазу напрямик, хотя 
должны уступать дорогу 
транспорту, идущему по 
новому пути со стороны 
Богашева. Надеюсь, мое 
письмо привлечет внимание 
ГАИ к этой «горячей» точ
ке.

В. АЛЕКСЕЕВ, 
водитель.

U E н Ф О Р м а ц и я

Р  ЕпортЕРы ТАСС и АПН сообщают

О ЧЕ М П И ШУ Т  
Г А З Е Т Ы  М И Р А

Зарубежная печать комментирует итоги ноябрьского 
Пленума ЦК КПСС, речь на Пленуме Генерального се
кретаря ЦК КПСС Л. И. Брежнева, а также итоги завер
шившейся в Москве второй сессии Верховного Совета 
СССР десятого созыва.

Болгарская «Работническо дело» подчеркивает, что 
речь Л. И. Брежнева на Пленуме представляет собой 
важный документ,, направляющий огромную деятель
ность советского народа по выполнению задач текущей 
пятилетки, осуществлению решений XXV съезда КПСС. 
Французская «Юманите» приводит цифры намеченного 
плана экономического роста СССР и указывает, что Со
ветский Союз не знает ни безработицы, ни инфляции.

Государственный план экономического и социального 
развития СССР на 1980 год, пишет панамская газета 
«Матутино», направлен на поднятие благосостояния со
ветского народа и создание предпосылок для дальнейше
го социально-экономического развития Страны Советов.

Вьетнамская «Нян зан» пишет о мерах, принимаемых 
государством в настоящее время по развитию сельско
хозяйственного производства. Газета выражает уверен
ность, что они будут способствовать одновременному раз
витию всех экономических укладов, а также неуклонно
му укреплению государственного и коллективного сек
тора экономики.

В центре внимания газет стран Западной Европы 
находятся итоги сессии европейского совета сообществ в 
Дублине. По словам французской «Матэн», «в Дублине 
рухнули надежды на создание единой Европы». Ппемь- 
ер-министр Великобритании М. Тэтчер не смогла добить
ся от партнеров Англии по ЕЭС уступок, которых она от 
них требовала, сообщают из Дублина корреспонденты 
«Файнэншл тайме». Английский премьер-министр воз
вращается из Дублина «фактически с пустыми руками», 
отмечает газета.

Специальный корреспондент «Юманите» сообщает из 
Пномпеня, что в Кампучию «начинает регулярно посту
пать международная помощь». Основная помощь, отме
чает журналист, по-прежнему оказывается социалисти
ческими странами. Корреспондент подчеркивает этот 
факт, ибо он упорно замалчивается в развязанной на За
паде антикампучийской и антивьетнамской кампании.

Сообщая о приглашении президентом Египта А. Сада- 
том бывшего шаха Ирана в Египет, «Файнэншл тайме» 
отмечает, что многие египетские официальные лица вы
ражают глубокую озабоченность по поводу этого шага,- 
ибо он усилит антиегипетские настроения в арабском 
мире.

БОРЬБА ЗА КАЧЕСТВО -  

Д Е Л О  К А Ж Д О Г О
СОФИЯ. Больших успехов в повышении качества вы

пускаемой продукции — главной задачи, поставленной 
седьмой болгарской пятилеткой, добиваются трудящиеся 
Бургасского округа. Свыше 40 тысяч рабочих и специа
листов широко развернули движение иод девизом.. «От . 
высокого качества работы каждого — к высокой эф-,, 
фективности труда всего коллектива». На 37. предприя-.^ 
тйях округа внедрена комплексная система управления ' 
качеством продукции. На заводе легких конструкций 
«Балканстрой» и судостроительном, заводе им. И. Бояд- 
жиева выдвинут почин «Всей продукции —- гарантия 
высокого качества».

Сейчас относительная доля продукции со Знаком ка
чества, выпускаемой промышленными предприятиями 
Бургасского округа, превысила 66 процентов.

П О С Т А Н О В Л Е Н И Е  
К  К П В

Ч И Т А Т Е Л Ь  К Р И Т И К О В А Л . Ч Т О  И З М Е Н И Л О С Ь ?

«НУЖНО ли 
СОПЕРНИЧАТЬ 
С ПРИРОДОЙ!»

(«Красное знамя», 4  сентября) 
В этом материале р а сска зы 

валось о проблемах лесовос
становления в Белоярском 
лесхозе. Здесь на больш ей ча
сти вы р уб о к лес хор ош о  вос
станавливается и без пом ощ и 
человека. О днако в лесхозе 
п р а кт и ку ю т  лесопосадки и на 
этих площ адях. В результате 
дополнительно расходуется
немало средств.

Р едакция получила ответ из 
областного управления лесного 
хозяйства. « Ф акты , изл ож е н 
ные в п уб л ика ц и и , подтверди
лись, — пиш ет и. о. начальни
ка  управления А. В. М исн иков .

— За последние десять лет в 
Белоярском  лесхозе восстанов
лено около пя ти  ты сяч  ге кта 
ров леса. Половина эти х  пло
щ адей не нуж далась  в и с ку с 
с тве н н ы х  посадках. В чем ж е  
дело? А  вот в чем. Е ж егодны й  
л есокул ьтур н ы й  фонд этого  
леспром хоза склады вается из 
вы рубо к кедра — 310 га  и сос
ны — 140 га .

Для лесопосадок на кед ро
вы х в ы р уб ка х  треб ую тся  спе
циальная т е х н и ка  и дороги . 
Ни того , ни д р у го го  нет. У п 
равление неод нократно  обра
щ алось в М инистерство лес
н ого  хозяй ств а  РСФСР с 
просьбой о вы делении спе ци 
альной т е х н и ки  для восстанов
ления кед ро вы х  вы руб о к. Од
н а ко  дело не двигается.

Ч тр  ж е  касается планирова
ния, то в бл и ж ай ш и е год-два

план по  посеву и посадке леса 
в Белоярском  лесхозе будет 
приведен в соответствие с 
объемами, реком ендуем ы м и 
лесоустройством».

«ГДЕ вы, 
МАСТЕРА!»

(«Красное знамя», 29 сентября) 
В этом обзоре писем к р и т и 

ковалась работа мастеров те» 
л ера диоаппаратуры . Приш ел 
ответ н ачал ьника  областного 
управления бы тового  обслу
ж и ва н и я  населения Б. П. Сте
панова. Он сообщ ил, что ма
териал обсуждался в теле- 
ателье № 1. Р уковод ство  объ
единения Томскоблтелерадио- 
бы трем онт и кол л е кти в  ателье 
к р и т и к у  газеты  признал и  пр а 
вильной.

Р ад иом еханик В. Смирнов
с ки й , ви н о вн и к  н и з ко го  ка ч е 

ства рем онта телевизора, у в о 
лен. Его коллеге А . Ф ил онову 
за б р ак в работе объявлен вы 
говор. Поведение начал ьника  
ателье № 1 В. М очалова об
суж д ен о  на собрании. Ему 
предлож ено обеспечить чет
ки й  кон трол ь  за своеврем ен
ны м  и качественны м  исполне
нием ка ж д о го  заказа .

Р уковод ство  объединения, 
считая , что  ф а кты , у ка з а н 
ные в пуб л ика ци и , не ед и нич
ны , пр иступи л о  к  осущ е ст
влению  сл ед ую щ их м е ропри я
тий . У тверж д ена  д ол ж ность  
бригадира л ин е йн ы х м ехани 
ков , вы пол н яю щ их рем онт на 
дом у, в обязанности  ко то р о го  
вкл ю чен  кон тр о л ь  за свое
врем енны м  вы полнением зая
вок, качеством  работы , к у л ь 
турой  об сл уж ивания .

Каж дая жалоба кл иентов  
обсуж дается на еж енедельны х 
пр ои зво дственны х совещ аниях 
л ин е й н ы х  м ехаников . Все спе 
циал исты  закрепл ен ы  за оп-

ределенной~ территорией  го р о 
да для то го , чтобы  кл ие нты  и 
мастера знали  д р у г д руга . 
П р а кти ку ю тс я  период ические  
опросы  з а ка з ч и ко в  о качестве 
ремонта и ку л ь т у р е  об сл уж ива
ния. Для вы полнения заявок 
на д о ста вку  а п пар атуры  попол
нен п а р к  автом аш ин.

«НЕДРУГИ
«ЗЕЛЕНОГО ДРУГА»

(«Красное знам я», 17 ию ня).
В этой пуб л ика ц и и  шла речь 

о варварском  у н и ч то ж е н и и  
защ итной  зеленой зоны  в 
одном из м и крор ай он ов  го 
рода. М атериалы  на ви
новн и ко в  бы ли переданы в 
п р о ку р а т у р у  К и р о в ско го  рай 
она. К а к  сообщ ил нам пр о 
ку р о р  А . И. К алинин , ре
ш ением К и р о в ско го  ра йо н 
ного  народного суда е .предсе
дателя ко о п ера ти ва  «К ри 
сталл» В. А . Боброва взы ска н  
ущ ер б  в сум м е 229 рублей 
20 ко п е е к .

Сатирическим
пером

ЧЕЙ РУЧЕЙ?
По улице Вершинина, око 

ло дома № 2, не первый год 
зимой и летом течет полно
водный ручей. V Вытекает он 
из водопроводного колодца, 
а впадает, пробежав несколь
ко десятков метров, в кана
лизационный. Подсчеты за
ставляют задуматься. На-
пример, «производитель
ность» ручья минимальная 
—’ 2,5 литра в секунду, в 
сутки теряется 216 кубомет
ров воды, в месяц -— 6.480, 
в год — 77.760 кубометров. 
А если « производительность»  
потока-—пять литров в секун
ду? Итог следует удвоить... 
Водопроводно - канализаци
онное хозяйство считает ис
точник «детищем» , домоуп
равления. В домоуправлении 
же № 6 сообщили, что ручей 
бежит около частных домов, 
пусть жильцы сами и ремон
тируют водопровод.

Словом, ручей бежит. Бес
хозяйственность налицо.

Течет по улице ручей,
Журча струей: «Ничей, 

ничей...»
Не родничок подземный 

бьет,
Родил ручей —

водопровод.
Немало слышал тот

ручей
Водой разбавленных

речей:
«„.Отремонтировать!

...Пресечь!
И устранить немедля 

течь...»
А сколько он воды унес
В канализацию?!

Вопрос
Открытым остается:

чей
Течет столь дорогой

ручей?
Кто в море щедро воду 

льет?
Исправит кто

водопровод?
Л. КЛЕПЦОВ.

ХАНОЙ. Секретариат ЦК Коммунистической партии 
Вьетнама принял постановление о праздновании 30-й 
годовщины установления дипломатических отношений 
между Вьетнамом и Советским Союзом.

Эта годовщина, подчеркивается в документе, является 
важным событием в отношениях дружбы, солидарности 
и братского сотрудничества с народами Советского Союза 
и других социалистических государств. Празднование 
знаменательной даты послужит дальнейшему укрепле
нию уз дружбы и всестороннего сотрудничества со Стра
ной Советов. Будут проведены мероприятия, рассказы
вающие об огромной и эффективной помощи братских 
социалистических стран вьетнамскому народу во время 
его борьбы против французских колонизаторов, амери
канских империалистов и китайских экспансионистов.

З а я в л е н и е  
аятоллы Хомейни

ТЕГЕРАН. В беседе с иностранными корреспонден
тами аятолла Хомейни заявил: Мы не считаем, что пре
зидент Картер и другие официальные лица США не 
возвращают нам бывшего, шаха Мохаммеда Реза, по
буждаемые чувством человеколюбия- Если бы они были 
гуманными на деле, то не говорили бы, например, что 
ради нескольких человек они готовы подвергнуть 35 
миллионов человек экономической блокаде и заставить 
их умереть с голоду, что они готовы развязать войну, 
втянув в кровавую бойню свою страну, нашу и многие 
другие страны. °

Дело тут, продолжал Хомейни, не в человеколюбии. 
Возможных причин несколько. И одна из них — самая, 
пожалуй, вероятная — состоит в том, что США знают, 
как преступления совершались при посредстве шаха — 
этого продажного человека. Может быть, сказал далее 
Хомейни, о многих преступлениях шаха не знгГет ни
кто, кроме него и нескольких американских политиков.

Касаясь возможного суда над шахом, аятолла Хомейни 
отметил, что на этом суде, помимо доказанных преступ
лений этого человека, могут выясниться и другие пре
ступления, в частности американских официальных лиц. 
Мы требуем суда, подчеркнул он, и тогда, когда, даст 
бог, устроим суд над Мохаммедом Резой, мы потребуем 
также суда над теми, кто был сообщником этих пре
ступлений.

В отношении угроз США в адрес Ирана аятолла Хо
мейни заявил: Если США рещат вступить в бойцу, то 
они в этой войне потерпят поражение. Шансов на побе
ду у них нет. Если, продолжал он, США решат посту
пать по принципам логики, т. е. выдадут преступника, 
который предавал смерти нашу молодежь, разграбил 
наши богатства и вверг страну в пучину преступности, 
а также если они отдадут награбленное, то мы вернем 
американцам заложников, хотя они и являются пре
ступниками.

Далее Хомейни сказал, что иранская революция была 
сопряжена с минимальными по сравнению с подобными 

| революциями беспорядками. «Веспорядки, естественно, 
есть, — подчеркнул он. -г- Вдохновляются они из-за гра
ницы, откуда поступает помощь отбросам старого режи
ма, не желающим видеть страну спокойной. Никакого 
беспокойства по этому поводу мы не испытываем, так 
как бразды правления — в наших руках».
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Большая лыжня Томска Л! Ш

1 ДЕКАБРЯ БЫЛ ДАН СТАРТ ВСЕСОЮЗНОМУ 

КОНКУРСУ ГОРОДОВ « ЛЫЖНЯ -  80 ЗОВЕТ!»

t

Н А СНЕЖНЫЕ ТРАССЫ 

БОДРОСТИ И ЗДОРОВЬЯ 

' о н к у ^ /  П Р И Г Л А Ш А Ю Т С Я  ВСЕ
-O P OXtQ

ЖИТЕЛИ ТОМСКА

!Ш

идоступньш всем
В прошлом сезоне Томск стал лауреатом всесоюзного 

конкурса городов «Лыжня зовет!». Нынешней зимой то
мичи снова принимают участие в снежном марафоне. 
Как подготовился к конкурсу на призы газеты «Совет
ский спорт» областной центр? Об этом мы попросили 
рассказать секретаря горкома КПСС А. К. Черненко.

За последние годы в 
Томске сделано немало по 
выполнению требований ЦК 
КПСС о всемерном разви
тии физической культуры и 
спорта, внедрении их в быт 
каждой семьи. Проведена 
большая работа и по выпол
нению постановления обко
ма КПСС «О мерах по раз
витию в области массового 
лыжного спорта». Ведь для 
нас, сибиряков, лыжи иг
рают особо важную роль. 
Мы должны развивать этот 
вид спорта как важное 
средство разумной органи
зации свободного времени. 
Как одну из эффективных 
форм повышения общест
венной и трудовой активно
сти людей.

Готовясь к нынешней зи
ме, мы прежде всего опи
рались на опыт предшест
вующих лет, особенно про
шлого года. _ Ведь Томск 
стал одним из победителей 
конкурса. Особенно важным 
в этой работе горком пар
тии, .горисполком, райкомы 
партии и райисполкомы 
считают повышение массо
вости. В стартах прошлой 
зимы участие приняли бо
лее 260 тысяч человек, 95 
тысяч из них сдали нормы
гто.

Во многих коллективах 
города подготовка к спор
тивной зиме прошла орга
низованно, с пониманием 
важности этой задачи. За
ранее были отремонтирова
ны прокатные пункты, по
ставлен в стеллажи инвен
тарь. Если говорить о мате
риальной базе, то она нын
че значительно укрепилась. 
Сейчас для томичей откры
ты 66 лыжных баз и про
катных пунктов, в них хра
нится свыше 25 тысяч пар 
лыж. В вечернее время дей
ствуют шесть освещенных 
трасс. Надо сказать, что 
они завоевывают все боль
шую популярность. Ведь в 
свое время находились 
скептики, утверждающие, 
что вечером, после работы, 
на трассы никто не пойдет, 
они будут пустовать. На
прасные опасения! Вечер
ние прогулки на лыжах 
привлекают все больше 
людей. Вот поэтому мы ду
маем об открытии новых 
освещенных трасс в центре 
жилых кварталов.

Нынче открыта трасса в 
городском саду. Рядом с 
ней расположен небольшой 
прокатный пункт, который 
действует в вечернее вре
мя. Такие же освещенные 
трассы появятся на Белом 
озере и на Каштане.

Развитие массового лыж
ного спорта находится под 
постоянным вниманием го
родской партийной органи
зации. Действует городская 
координационная комиссия 
по рациональному йсполь-

С а м ы й  л у ч ш и й  о т д ы х

зованию свободного време
ни. Одна из главных сто
рон- ее деятельности—внед
рение физической культу
ры и спорта в быт трудя
щихся, особенно молодежи. 
Есть пока и нерешенные 
проблемы.

Недавно на бюро горкома 
. партии была рассмотрена 
информация о работе ко
миссии, рассмотрены до
полнительные меры по 
улучшению развития мас
сового лыжного спорта. Бю
ро отметило, что в этом от
ношении накоплен положи
тельный опыт. Вместе е тем 
были поставлены и новые 
задачи: шире использовать 
движение «Орденоносному 
Томску — высокую произ
водительность, социалисти
ческую дисциплину труда и 
быта»; подготовить и осу
ществить план мероприятий 
по дальнейшему развитию 
лыжного спорта. Предложе
но обратить на это особое 
внимание райкомов КПСС, ■ 
первичных партийных, 
профсоюзных и комсомоль
ских организаций. Перед 
горисполкомом поставлены 
задачи по укреплению ма
териально-технической ба
зы.

На нынешний сезон раз
работан комплексный ко
ординационный план спор
тивно-массовых мероприя
тий. В нем по возможности 
учтены все соревнования, 
праздники, которые будут 
проводиться в городе в те
чение сезона. План даст 
возможность четко их ко
ординировать, , не будет 
накладок одного мероприя
тия на другое. Отличитель
ная черта плана —- повыше
ние роли трудовых коллек
тивов, общественных орга
низаций в дальнейшем 
развитии массовости и ши
роком привлечении трудя
щихся, к занятиям лыж
ным спортом.

Дальнейшее развитие по
лучат и фопмы проведения 
соревнований. Более чет
ко будет организован учет 
«снежных» километров.
Сейчас определены места 
проведения лыжных стар
тов в рамках конкур
са — это районы оста
новки Южной, академгород
ка, психиатрической боль
ницы.

В дни соревнований к ме
сту стартов будут ходить 
дополнительные рейсовые 
автобусы. Здесь будут рабо
тать торговые точки.

Лыжный спорт прочно 
вошел в повседневный быт 
многих тысяч томичей. 
Программа действий, наме
ченная на нынешний сезон, 
предлагает сделать его еще 
более массовым. По итогам 
сезона будет определен рай
он — победитель конкурса 
«Лыж.ня-80 зовет!».

От души жалею тех, кто 
не знает, что такое лыжная 
прогулка. Для меня это как 
поэма. Только представьте, 
какая красота кругом, — и 
вы поймете, что я прав. Де
ревья в белоснежных мох
натых шапках, сверкает в 
солнечных лучах серебро 
снега, воздух такой чистый 
и пьянящий, что хочется 
дышать полной грудью. Ле
тишь на лыжах, даже ветер 
свистит в ушах, мелькают 
деревья, пригорки, низины 
— милая сердцу сибирская 
природа, словно созданная 
для лыж.

Не понимаю, почему люди 
лишают себя истинного удо
вольствия. Не надо ссы
латься на дела, отклады
вать выход на лыжню на 
следующее воскресенье. По
спешите! Стоит решиться 
один раз, и потом не нуж
ны будут уговоры со сторо

ны. Со мной была такая 
же история. Я всегда лю
бил спорт, много занимался 
им, но лыжи не признавал. 
Однажды проводились со
ревнования, и наш физорг 
никак не мог скомплекто
вать команду. Стал приста
вать ко мне: «Ты  же спорт
смен все-таки. Выручи кол
лектив. Пройдешь как-ни
будь. Главное—чтобы ты пе
редвигался. Несложное де
ло, а мы получим зачет».

Я и сам считал, что это 
просто. Поддался на угово
ры и согласился. Надо было 
выручить.

К. финишу я притащился 
последним. Надо мной, ко
нечно, посмеивались, давали 
советы не торопиться, пото
му что все равно сзади ни
кого нет. Такие шутки за
дели самолюбие, и я запи
сался в секцию лыжников. 
Сыграло здесь свою роль,

конечно, и то, что на лы
жах ходить мне, несмотря 
на провал, понравилось.

С тех пор я с ними не 
расстаюсь.

Зимой не. бывает таких 
субботы и воскресенья, что
бы не отправился в лес. 
Встречаю там много знако
мых лиц. Часто не знаю 
имени этих людей, но здо
роваемся мы, как близкие 
приятели, — сблизила лю
бовь к лыжам.

Да, лыжный спорт — са
мый доступный для всех. И 
его надо развивать как мо
жно шире. Ведь польза от 
этого огромная. Как человек 
проводит свободное время 
—- забота государств1енной 
важности. Приятно, что 
наш город год от года пре
вращается в город здоровья 
и спорта. Большая заслуга 
в этом советских, профсо
юзных и комсомольоких 
организаций. Планомерная

и последовательная раоота 
по пропаганде лыжного 
спорта дала уже отличные 
результаты. Ведь теперь в 
выходные дни в пригород
ных местах собирается 
столько народа, что бывает 
на лыжне и развернуться 
негде. Это радует, с од
ной стороны. А  с дру
гой — приносит и некото
рые неудобства. Мне ка
жется, назрел новый этап 
в работе. Часто мы видим 
по телевидению, читаем в 
газетах о поездах здоровья. 
Может быть, и у нас такое 
организовать? Думаю, что 
желающих проложить но
вые маршруты было бы 
очень много. Для лыж
ников со стажем важны 
темп, скорость, возможность 
выложиться в полную силу. 
А  когда приходится то и 
дело кого-то обходить на 
трассе, не получаешь пол
ного удовольствия от про- 
гудкгц.

Лыжный . спорт входит в 
повседневную жизнь томи
чей. Теперь уже многие 
стремятся приобрести лы-

жи в личное пользование, 
хорошо экипироваться, что 
тоже немаловажно. На 
лыжне хочется выглядеть 
спортивно. Это дисциплини
рует. А вот приобрести ин
вентарь—-крепления, палки, 
спортивный костюм, даже 
элементарную вязаную
шапку,—все еще ' проблема. 
Об этом должны позабо
титься наши торгующие 
организации. Я не говорю 
об остродефицитном товаре. 
Но ведь нередко в Томске 
нельзя купить то, что мож
но спокойно приобрести в 
других городах Сибири.

Да, б нашем городе пре
красные условия для раз
вития лыжного спорта. 
Прошлый сезон показал, 
что томичи активно участ
вовали в конкурсе «Лыжня 
зовет!». В стороне от этого 
важного дела почитатели 
«белой королевы» не долж
ны оставаться и нынче.

В. МЕРЦАЛОВ, 
электросварщик управ
ления Сибнефтехим- 
монтаж, депутат горсо

вета.

С Н Е Ж Н Ы Е  Т Р А С С Ы  А Л Е К С А Н Д Р А  К О Л Е Г ОВ А
По утрам почти каждые 

субботу и воскресенье у До
ма спорта манометрового 
завода останавливаются ав
тобусы. Через несколько 
минут в них удобно устраи
ваются люди с лыжами, и 
автопоезд отправляется в 
Тахтамышёво. Здесь в жи
вописном месте размести
лась заводская база отдыха 
«Сосновый бор».

В одном из автобусов 
всегда можно встретиться 
со слесарем Александром 
Колеговым. Лыжные про
гулки для него — как пра
здник.

Каждому цеху на базе 
выделены дачи, где можно 
переодеться, подготовиться 
к старту. После соревнова
ний к услугам спортсменов 
—столовая. Горячий чай, ко
фе и после короткого отды
ха—вновь состязания, толь
ко на этот раз кто-то играет 
в футбол на снегу, кто-то в 
волейбол, а те, кто любит 
шахматы, могут выяснить 
отношения за шахматной 
доской. В это время судей
ская бригада подсчитывает 
результаты лыжных сорев
нований. Потом церемония

награждения в личном и 
командном зачетах, и авто
бусы увозят людей домой. 
Часто уезжает с призом и 
Александр. Колегов.

Перед каждым выходным 
днем у Александра немало 
работы. Он физорг цеха, а 
это значит, что все во
просы, связанные с ком
плектованием цеховой
команды, решает он сам. 
Кроме того, Александр — 
ответственный за спортив
ную работу в заводском ко
митете ВЛКСМ.

— В нашем цехе угова
ривать пойти на лыжную 
прогулку почти никого не 
приходится, — говорит 
Александр. — Энтузиастов 
много. Вот, например, ■, Ан- 
дпей Костырев, прессовщик. 
Ему сейчас за 50, но он до 
сих пор дружит с лыжным 
спортом. Все воскресенья он 
проводит в лесу, на лыжне. 
Я бы хотел сохранить та
кое же спортивное долголе
тие, как и Андрей. Контро
лер ОТК Галина Лавренева 
долгие годы на всех сорев
нованиях защищала спор- 
тиввлчо честь цеха и заво
да. Таких примеров у нас

много,
Нравится Александру и 

его профессия. Работает он 
слесарем-сборщиком. Очень 
часто приходится осваивать 
новые приборы, а это всегда 
интересно. Бывает, что и 
устает, но любому отдыху 
он предпочитает лыжи. На 
снежных трассах его можно 
видеть ежедневно.

— Впервые я встал на 
лыжи, когда мне еще Не ис
полнилось семи лет, — 
вспоминает Александр. — 
Жили мы тогда в поселке 
Красном Яре. Купить ин
вентарь в магазине было 
нельзя. Тогда такой товар 
редко появлялся в продаже. 
И мой отец сделал лыжи 
сам. Любимым занятием 
моих сверстников было ка
тание с гор. Помню, что не 
было тогда такой горки, по 
которой мы бы не промча
лись.

Что такре лыжные гонки, 
Александр узнал немного 
позже, когда учился в седь
мом классе. Первые сорев
нования не принесли юному 
лыжнику победы, но чув
ство радости, которое он ис
пытал после их окончания,

переполнило его. С того дня 
минуло уже много лет, но 
по сей день на каждый 
лыжный старт Александр 
выходит с прекрасным на
строением.

После окончания школы 
он пришел работать на ма
нометровый завод, а через 
несколько месяцев получил 
специальность слесаря- 
сборщика. Однажды увидел 
объявление, которое изве
щало о записи в лыжную 
секцию, и на следующий 
день явился на тренировку.

Начальник цеха А. И. 
Никифоров рассказывает:

— О Саше я могу сказать 
одно — это отличный па
рень. Он хорошо знает -, и 
. любит свою работу, и мы 
доверяем ему осваивать все 
новые приборы. Занятия 
лыжами, на мой взгляд, 
помогают ему в работе. На 
лыжне он получает хоро
ший отдых, укрепляет здо
ровье, закаливает организм. 
Он молодец и в другом от
ношении. Проводит боль
шую работу по привлече
нию своих товарищей к за
нятиям лыжным спор
том. В цехе у нас сей

час вряд ли найдешь 
человека, который бы не 
любил этот вид спорта, и в 
этом немалая заслуга Саши. 
Он умеет увлечь других. 
Кстати, и в общежитии, где 
он живет, тоже многие пар
ни и девушки в выходные 
дни уходят в лес, на лыж
ные прогулки.

Александр Колегов не 
стал спортсменом высокого 
класса, но, по его словам, 
лыжный спорт сыграл важ
ную роль в его рабочей 
судьбе. Он помог ему до
биться хороших результа
тов в труде. Александр — 
слесарь-сборщик высокой 
квалификации, считается 
одним из лучших в цехе. 
Спорт дал ему выносли
вость, здоровье, умение пре
одолевать трудности, быть 
собранным. Сейчас Алек
сандр поступил на подгото
вительные курсы политех
нического института, гото
вится сдавать вступитель
ные экзамены в вуз. Он ус
певает делать все, потому 
что есть у него добрый по
мощник — спорт.

А. ВАСИЛЬЕВ.

МАССОВЫЕ С Т А Р Т Ы  « Я Н Т А Р Я »
Многолюдно было в этот 

день на лыжной базе «Ян
таря». Здесь прошли со
ревнования коллективов 
физкультуры под девизом 
«Лыжня-80 зовет!». На стар
ты вышли сотни людей. На 
базе работал буфет, играла 
музыка.

А главные события раз
вернулись на лыжне, когда 
был разыгран приз откры
тия сезона. На старт вышли 
79 команд. Уверенную побе
ду у ветеранов спорта 
одержала команда в соста
ве И. Поздышева, Г. Семе-

нищенкова и О. Малышева. 
Интересно проходила эста
фета у мужчин. Когда Ген
надий Херман принял эс
тафету от Юрия Сизнева, 
его команда занимала чет
вертое место, отставая от 
лидеров на 58 сек. Геннадий 
вывел команду на первое 
место и передал эстафету 
мастеру спорта СССР Вла
димиру Изотенку, который 
и закрепил успех.

По итогам соревнований 
сформирована сборная
команда лыжников «Янта
ря». В. ШЕШУКОВ.

Надо прививать с детства
Рядом с нашим техникумом 

расположено общежитие. В нем 
живут девушки и парни, которые 
приехали учиться из районов об
ласти. Те, у кого дом поближе, 
на воскресенье уезжают повидать 
родителей. А многие остаются в 
общежитии. У каждого находят
ся на этот день дела. Но я все 
чаще вижу;' что ребята, прихва
тив лыжи, отправляются в лес 
на прогулку. Утром в понедель
ник прихожу в общежитие. В 
7.30—подъем, зарядка. Те, кто на
кануне провел день на свежем 
воздухе, сейчас выглядят веселы
ми, бодрыми.

Про лыжный спорт говорят, 
что им заниматься никогда не 
поздно. Вполне справедливое мне
ние. Но все же у человека с го
дами вырабатываются определен
ные привычки, свой уклад жиз

ни. Переступить через них не 
так просто. Вот поэтому, как и 
все добрые навыки, любовь к 
спорту надо прививать с детства. 
Моей внучке еще далеко до 
школы, а она уже обладатель 
приза, участвовала прошлой зи
мой в семейных стартах. Сколько 
восторгов было по этому поводу!

В последние годы на лыжные 
старты выходит очень много лю
дей, среди них, конечно, и моло
дежь. Во всех районных сорев
нованиях участвуют и учащиеся 
нашего техникума. Нынче укре
пилась у нас материальная база, 
закуплен новый инвентарь. Рань
ше негде было его хранить, не 
было прокатного пункта. Решили 
искать выход. Расчистили под
вальное помещение в здании тех

никума, отремонтировали его. 
Сделали это сами ребята, за
стрельщиками доброго дела были 
комсомольцы.

Хотелось бы, чтобы комсомол 
взял под свой контроль и пропа
ганду ' лыжного спорта, организо
вывал бы выход молодежи на 
массовые старты. Сейчас в ос
новном эти вопросы в коллекти
вах решают администрация, пар
тийные, профсоюзные организа
ции. В этом важном деле, комсо
мол ■; должен занять более актив
ную позицию. Особенно это ка
сается вожаков молодежи в в.у-. 
зах, техникумах, ГПТУ. Ведь по
ка что студенты, .учащиеся — не 
самые активные на лыжных 
трассах.

И. ВОРОБЬЕВ, 
директор учетно-кредитного 

техникума.

ИДУ Д А Л Ь Ш Е !
Лыжному спорту я обязан 

многим .— возвращением к 
полноценной жизни.

В 1971 году случилась со 
мной беда, тяжело заболел, 
врачи поставили диагноз: 
инфаркт миокарда. Теперь 
надо было соблюдать стро
гий режим, выполнять все 
предписания медицины, то 
есть чувствовать себя боль
ным человеком. Одни в 
конце концов смиряют
ся с такой мыслью, а 
я не мог — не в моем ха
рактере. Много я тогда 
перечитал всякой литера
туры, выслушал мнения 
специалистов и пришел к 
выводу: спасение мое в
движении. Надо трениро
вать организм, тогда легче 
и любые болезни перено
сить.

На лыжах я и раньше хо
дил, но редко, без системы,

всегда находились какие-то 
другие дела. Теперь я про
водил в лесу, на лыжне, 
как можно больше времени. 
Конечно, начинал с малой 
дистанции—пять, потом де
сять километров. Постепен
но втянулся. Сейчас прохо
жу иногда до 30 километ
ров. Как себя чувствую? 
Отлично. Первые километ
ры более тяжелые, а к кон
цу. маршрута если ощу
щается усталость, то при
ятная. По крайней мере, 
ни разу мне не понадоби
лись после прогулки лекар
ства. Какая кислородная 
подушка, если кругом ■ оке
ан чистого, свежего возду
ха!

У меня на каждый сезон 
составлен график, в кото
ром я отмечаю, сколько ки
лометров должен пройти и 
сколько уже есть на моем

счету. Прошлой зимой я 
прошел 700 километров. А 
нынче взял обязательство 
удлинить дистанцию еще на 
50 километров. Иду дальше! 
Пока график опережаю. 
Чувствую себя в отличной 
спортивной форме. А- воз
раст мой — 62 года. Правда, 
на вид, говорят, меньше. 
Лыжи не дают стариться. 
Так что мой совет: не счи
тайте препятствием солид
ный возраст и пошатнувше
еся здоровье. Выходите на 
лыжню, на десяток лет 
помолодеете, почувствуете 
себя бодрее. А  хорошее са
мочувствие, здоровье — 
это, прежде всего, полезный 
труд.

Обязательно буду участ
вовать в конкурсе «Лыжня 
зовет!». Томск — лыжный 
город. Надо, чтобы и в ны
нешнем сезоне он- еще раз 
стал победителем конкурса.

А. КОНОВАЛОВ, 
начальник отдела гад- 

ров хладокомбината.

В прошлом году Томск был назван одним из победите
лей конкурса «Лыжня зовет!». В стартах приняли участие 260 
тысяч жителей города, Нынче есть все возможности пере
крыть эти цифры. В нашем городе благодатные условия для 
дальнейшего развития массового лыжного спорта, К новому 
сезону подготовлено

шесть освещенных трасс;
более 25 тысяч пар лыж хранится в базах и прокатных 

пунктах.
ТОМИЧИ ГОТОВЫ БОРОТЬСЯ ЗА ПРИЗОВОЕ МЕСТО.

ВТОРНИК, 4 декабря 
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА 

ТОМСК
9.00. Цв. Новости. 9.15. Цв. 

«Книголю б».
МОСКВА

10.00. «Время». 11.05. Про
грамма мультфильмов. 11.35. 
«Когда дрожит земля». Худо
жественный фильм. («Мос
фильм». 1957 г.). 12.50. «Мы
с тобой, комсомол». Фильм- 
концерт. 13.10. И. Уткин. 
«Поэзия». 13.55. Новости.

С 14.00 до 16.00 — перерыв.
16.00. Новости. 16.20. «Твой 

Труд твоя высота». Кино
программа. 17.15. «Родная при
рода? 17.45. «Страницы исто
р и и »  К 50-летию движения 
25-тысячников. 18.30. Ф. Шу
берт Пятая симфония си-бе- 
моль-мажор. Исполняет Госу
дарственный академический 
симФоническ»” 1 епкестр СССР.

томск
19.00. Цв Новости. 19.15.

«Решения XXV съезда КПСС — 
в жизнь». «На вахте — аси- 
новские лесозаготовители».
19.35. «Сельская новь». в «Ма
шинный двор совхоза. Каким 
ему быть?».

МОСКВА
20.00. «Стихи — детям».

20.15. «Сегодня в мире». 20.30. 
«Жизнь науки». 21.00. Высту
пление эфиопского Фольклор
ного ансамбля. 21.25. Премьера 
телевизионного художествен
ного фильма «Камертон». 1-я 
серия. (Одесская киностудия 
по заказу Гостелерадио.
1979 г.). 22.30. «Время». 23.05. 
Ираклий Андроников. Концерт 
в Ленинградской филармо
нии. В перерыве —. «Сегодня 
в мипе»..

ВТОРАЯ ПРОГРАММ А
ТОМСК

19.30. Студия «Юность». «Об
ластная комсомольская орга
низация накануне отчетов и 
выборов». 19 45. «Иант совре
менник».
«Братья»
фильмы.

«Поиск формулы». 
Документальные

МОСКВА
«Сегодня в мире». 

ТОМСК
Цв. Новости. 20.45. 

«И ван П ы рьев». Д окум ен та ль 
н ы й  фильм..

20.15.

20.30.

радио
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7.36. Обзор последних изве
стий, 7.44. «Рабочее утро». 
Программа для учащихся 
профтехучилищ. 9.15. По стра
ницам газет «Красное знамя» 
и «Молодой ленинец». 9.30. 
Поют участники художествен
ной самодеятельности. 9.45. 
«Новые книги». 19.50. Послед
ние известия. 20.05. «Нефтя
ной Васюган — сегодня и 
завтра».

Редактор
А. Н. НОВОСЕЛОВ.

ДВОРЕЦ^ЗРЕЛИЩ
и С П О Р Т А

4 декабря. «Человек меняет 
ко ж у»  (две серии) — 19.

о к ш а
СЕГОДНЯ

В КИНОТЕАТРАХ:
«РОДИНА»

«Забудьте слово «смерть» —
9, П .  13. 15. 17. 19. 21. , ,ч ' 

имени М. ГОРЬКОГО
«Пена» — 8-40, 10-20. 12,

13-40, 15-20, 17. 18-40. 20-20, 22. 
«Суета сует» — 8-40, 10-20. 12, 
13-40. 15-20. 17. 18-40. 20-20,
22. Зал ки н о х р о н и ки . «Да 
здравствует М ексика !»  — 8-40, 
10-20, 12, 13-40. 15-20, 17. 18-40, 
20-20, 22.

«ОКТЯБРЬ»
«Суета сует» — 9, 10-45,

12-30, 14-15, 16, 17-45. 19-30,
21-15. «Н евинны й» (две серии) 
— 9. 13, 16. 18-30. 21. Мульт- 
сбо р н и к N° 71 — 11-30.

имени И. ЧЕРНЫХ
«По улице ком од водили» —

9. 10-30. 12. 13-30. 15. 16-30, 18,
19-30. 21. «К отовский » . . 9,
12-20. 14-10. 16. 17-40, 19-20, 21.
«Недопесок Наполеон II Г» —
10-40.

«ПИОНЕР»
М ул ь тсб о р н и к № 97 «Послед* 

няя невеста Змея Горымыча» 
— 9. 10-20, 11-40, 13. «Неуло
вимые мстители» — 14-20, 16.
«П оговорим , брат...» .(две се
рии) ■ 17-40. 20-20.

«СИБИРЯК»
«Тысяча неудач и одна уда

ча» — 9-20. «Тайна племени 
харабат» — 11. 12-40. 14-20, 16. 
17-40. 19-20, 21.

ДОМ КУЛЬТУРЫ  
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ 
М ул ьтсб орник № 81 — 11.

«Сладкая женш м на» — 14.
15-50. 17-40. 19-30.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ  
подшипникового 

ЗАВОДА
«Балаглут» — 10; 91,

ДОМ КУЛЬТУРЫ  
«СИБКАБЕЛЬ»

«Пойми меня, мама» —
17-10. 19, 21.

БЮРО ПО ТРУДОУСТ
РОЙСТВУ И ИНФОРМА
ЦИИ НАСЕЛЕНИЯ ПРИ
ГЛАШАЕТ:

на швейную фабрику 
«Сибирячка»:, швей-мотори- 
сток, электрика, технолога, 
секретаря - машинистку ,  
сменного мастера;

на Томский винодельче
ский оавод: наладчиков
оборудования, электриков, 
механика, плотников, при
емщиц посуды в посудо- 
тарный цех, сортировщицу, 
кассира, оператора в бух
галтерию. экспедитора в 

отдел снабжения.
Обращаться: г. Томск, пр 

Кирова, 17, Северный горо
док, 9, ул. Карла Маркса, 7, 
— в бюро по трудоустрой
ству и его филиалы.

Родные глубоко скорбят, 
по поводу смерти горячо 
любимого сына и внука
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